
El presidente de la Dirección Provincial de Vialidad, Edgardo “Quique” Sandri, afirmó 
que se han resuelto problemas históricos en la provincia y destacó el nivel de trabajo que 
se viene desarrollando en distintas rutas fueguinas. Planteó como uno de los problemas 
a resolver el nivel de erosión de algunos caminos, que requieren de relleno, y aspiran a 
conseguir financiamiento de Vialidad Nacional. También se avanza con el puente nuevo 
de Radman, que ya está en la provincia, y se gestiona el financiamiento para la obra civil, 
que ronda los 60 millones. Otra labor importante es la colocación de cartelería que se 
viene realizando y de guardarrails, para mejorar la seguridad del tránsito. Está el proyecto 
presentado y a la espera de financiamiento para la pavimentación de la bajada del Lago 
Fagnano y hay buen diálogo tanto con la Asociación Rural, que ha planteado varios reque-
rimientos, como internamente en la dependencia, donde no existen conflictos, dijo. El 
paso alternativo de la margen sur seguirá cerrado con tranquera, hasta tanto se resuelva 
el problema del alambrado.

El secretario general del gremio de la construcción calificó como “un fracaso” la 
temporada de obra pública por el nivel de ocupación de mano de obra y el es-
tancamiento de muchas por falta de pago, según argumentó. Desde la Cámara 
de la Construcción habrían decidido “cortar el diálogo” con la Ministra Gabriela 
Castillo y dirigirse directamente al gobernador. Cuestionó la supuesta digitación 
de obras, como el caso de la ampliación del muelle de Ushuaia, adjudicada a la 
empresa que “más caro cotizó”, mientras que la de menor oferta, que fue Cóccaro 
junto a una socia nacional, quedó de lado. Para el dirigente hay animosidad con 
Cóccaro en particular por su relación con la ex gobernadora Bertone. También 
fue crítico del Municipio de Río Grande por tomar una empresa de Buenos Aires 
para hacer la bicisenda, en lugar de dar trabajo a las locales, que emplean mayor 
mano de obra. Págs. 8-9

Julio Ramírez expresó su desilusión por la falta de avance de la 
obra pública
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Buenos Aires.- El Poder Ejecutivo pro-
rrogó hasta el 12 de marzo el Distancia-
miento Social, Preventivo y Obligatorio 

(Dispo) por la pandemia de coronavirus, 
mediante el decreto 125/2021 publicado 
en el Boletín Oficial.
El nuevo decreto firmado por el presi-
dente Alberto Fernández y el jefe de Ga-
binete, Santiago Cafiero, ratifica que "po-

drán reanudarse las clases presenciales y 
las actividades educativas no escolares 
presenciales de acuerdo a los parámetros 

de evaluación, estratificación y determi-
nación del nivel de riesgo epidemiológi-
co".
También recuerda que el personal do-
cente, no docente y los alumnos "quedan 
exceptuados y exceptuadas de la prohibi-

ción del uso del servicio público de trans-
porte de pasajeros urbano, interurbano e 
interjurisdiccional, según corresponda".
Además aclara que "solo podrán reali-
zarse actividades económicas, industria-
les, comerciales o de servicios, en tanto 
posean un protocolo de funcionamien-
to aprobado por la autoridad sanitaria", 
como señalaba en decretos anteriores.
Y mantiene restricciones en el transpor-
te, actividades culturales, masivas y reu-
niones familiares.
Por otro lado señala que "a la fecha de 
dictado del presente decreto ningún 
aglomerado urbano, departamento ni 
partido de las provincias argentinas se 
encuentra alcanzado" por el Aislamiento 
Social, Preventivo y Obligatorio (Aspo) 
que rigió el año pasado.
El decreto vuelve a hacer una lista de to-
das las actividades esenciales que no es-
tarán encuadradas en las prohibiciones, y 
deja abierta la puerta para que cada Pro-
vincia sume las excepciones que conside-
re pertinentes en cada área.
En su artículo 26, por otra parte, dice 
que "deberá autorizarse el acompaña-

miento durante la internación, en sus 
últimos días de vida, de los y las pa-
cientes con diagnóstico confirmado de 
Covid-19 o de cualquier enfermedad o 
padecimiento" según protocolos.
Y más adelante indica que la Dirección 
Nacional de Migraciones "determinará 
y habilitará los pasos internacionales de 
ingreso al territorio nacional que resul-
ten más convenientes" y establecerá "los 
países cuyos nacionales y residentes que-
den autorizados para ingresar al territo-
rio nacional".
La cuarentena, que comenzó el 20 de 
marzo, se renovó -con distintas moda-
lidades- el 31 de marzo, el 13 de abril, 
el 27 de abril, el 11 de mayo, el 25 de 
mayo, el 8 de junio, el 1 de julio, el 18 de 
julio, el 3 de agosto, el 17 de agosto, el 
31 de agosto, el 21 de septiembre, 12 de 
octubre, 26 de octubre, 9 de noviembre, 
30 de noviembre y el 21 de diciembre 
de 2020.
Hoy se renovaron de las medidas que 
habían sido anunciadas el pasado 1 de 
febrero de 2021, y que regirán hasta el 
12 de marzo próximo.

Buenos Aires.- A través de la publicación de tres resolu-
ciones en el Boletín Oficial, la Administración Nacional 
de la Seguridad Social (Anses) oficializó este domingo 
el aumento del 8,07% para las jubilaciones, pensiones 
y asignaciones familiares universales a partir del 1 de 
marzo próximo.
Los documentos llevan la firma de la directora ejecutiva 
de la Anses, María Fernanda Raverta, y fijaron que, en 
cumplimento de la Ley 27.609 de Movilidad Jubilatoria, 
el haber mínimo pase a ser de $20.571 y la Asignación 
Universal por Hijo (AUH) de $4.017, entre otras pres-
taciones.
La Resolución 52/2021, que estuvo acompañada de las 
resoluciones 51/2021 y 49/2021, sostiene: "Establécese 
que el haber mínimo garantizado vigente a partir del 
mes de marzo de 2021, dispuesto de conformidad con 
las previsiones del artículo 8° de la Ley N° 26.417, será 
de pesos veinte mil quinientos setenta y uno con cua-

renta y cuatro centavos ($20.571,44)".
Este es el primer incremento que se realizará bajo la Ley 
27.609 de Movilidad Jubilatoria y alcanzará a 8,3 millo-
nes de jubilaciones y pensiones y 9,6 millones de asig-
naciones como AUH, Asignaciones Familiares, Asigna-
ción Universal por Embarazo (AUE).
La legislación establece que las jubilaciones se ajustarán 
los meses de marzo, junio, septiembre y diciembre, en 
base a una fórmula que se aplicará en un 50% en base 
a los recursos con destino a la Anses y en un 50% a la 
evolución de los salarios de los trabajadores estables .
Los beneficios a considerar resultarán del promedio tri-
mestral correspondiente a cada período analizado.
La norma votada por el Congreso establece que el In-
dec y la Secretaría de Seguridad Social del Ministerio de 
Trabajo proporcionarán a la Anses los valores del Índice 
General de Salarios (IS) y del Índice de Remuneración 
Imponible Promedio de los Trabajadores Estables (Rip-

te), respectivamente, con el fin de calcular el índice de 
movilidad que determina el artículo 32 de la Ley 24.241.
En tanto, la Anses publicará cada uno de los valores de 
las variables que se tuvieron en cuenta para el cálculo 
del índice de movilidad correspondiente, así como la 
metodología practicada a tal fin. La ley de Movilidad 
reemplaza a la fórmula utilizada durante el gobierno de 
Mauricio Macri, que fijó a la evolución de la inflación 
como eje de ajuste.

El nuevo decreto permitirá al personal docente, no docente y alumnos a asistir a clases presenciales

Se prorrogó hasta el 12 de marzo el 
distanciamiento social
El texto firmado por el presidente Alberto Fernández y el jefe de Gabinete, Santiago Cafiero, ratifica que "podrán reanudarse las clases presenciales y 
las actividades educativas no escolares presenciales de acuerdo a los parámetros de evaluación, estratificación y determinación del nivel de riesgo epide-
miológico".

El Gobierno renovó el Distanciamiento, Social, Preventivo y Obligatorio que ha-
bía sido prorrogado el primero de febrero. Este nuevo decreto permitirá al per-
sonal docente, no docente y alumnos utilizar el transporte público para asistir a 
las clases presenciales.

A partir de marzo

Oficializan aumento de jubilaciones y prestaciones familiares
La ANSES oficializó el aumento del 8,07% para las jubilaciones, pensiones y asignaciones familiares universales a partir de hoy 1 de marzo.
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Buenos Aires.- Con más de dos tercios 
de los diputados y senadores conectados 
en forma remota, el director de cáma-
ras de la Asamblea Legislativa será pro-
bablemente un importante protagonista 
del evento. Tal vez deje oír los aplausos 
a través de las pantallas para que las pal-
mas de los presentes no suenen huecas 
dentro del recinto. Como en un partido 
de fútbol sin hinchadas, nunca será igual 
una sesión remota que lo que hubiera 
sido en forma 100% presencial. También 
faltará fervor fuera del Palacio Legislati-
vo después de que el Presidente pidiera 
a la militancia que no se movilice este 
lunes al Congreso. La oposición prome-
te respeto aunque anticipa que retacea-
rá cualquier gesto de acompañamiento 
y menos aún golpearán sus palmas. La 
tensión con el Poder Judicial llevó a los 
integrantes de la Corte Suprema, por 
prudencia sanitaria o política, a quedarse 
en el Salón de Acuerdos: los jueces se 
conectarán en forma remota. Sólo hay 
renovado entusiasmo en el Frente de 
Todos.
El clima que espera a Alberto Fernández 
se divide entre la euforia de los legislado-
res del oficialismo que después de un año 
de pandemia vislumbran síntomas de re-
cuperación económica y el escepticismo 
de una oposición que descree de la pa-
labra presidencial y teme que se avance 
con proyectos como la reforma judicial 
y la reforma del Ministerio Público Fis-
cal que impulsa el sector liderado por la 
Vicepresidenta. De un lado denuncian el 
lawfare y del otro el avasallamiento de la 
República. La grieta sigue intacta a pesar 
de que desde las Extraordinaras del año 
pasado hasta las que acaban de culminar 
se hayan votado decenas de leyes por 
unanimidad.
En el inicio de la pandemia el jefe del 
interbloque de Juntos por el Cambio, 
Mario Negri, le dijo al Presidente que 
era “nuestro comandante” y prometió 
seguir sus indicaciones para hacer frente 
al COVID-19. En vísperas de la apertura 
de las sesiones Ordinarias anticipó que 
la principal oposición asistirá y escucha-
rá en forma respetuosa pero se mostró 
enojado y distante: “Esperamos que ha-
ble con claridad, que tenga la valentía de 
reconocer que ha metido al país en un 
pozo, que su palabra está perdiendo cre-
dibilidad y que la moral pública se está 
destruyendo”.
El senador Martín Lousteau (Evolución 
UCR), que insiste en desarmar la grie-
ta y buscar vías de diálogo, y que hasta 
estuvo en Olivos conversando con el 
Presidente meses atrás, se sumó a las 
críticas: “Esperamos que en su discur-
so de apertura de sesiones, el Presidente 
pida perdón por lo que hicieron con las 
vacunas”, consideró a una semana de la 
renuncia del ministro de Salud, Ginés 
González García, por la vacunación de 
políticos, amigos, y militantes por fuera 
del calendario establecido.

En lo que lleva de mandato Alberto Fer-
nández encontró en la oposición tantos 
halcones como palomas. El episodio de 
las vacunas unificó, como la reforma 
judicial y algunas otras leyes, la postura 
en contra de Juntos por el Cambio. Los 
banderazos en rechazo de las medidas de 
aislamiento tuvieron aliento en Mauricio 
Macri; Patricia Bullrich como presiden-
ta del PRO; y un puñado de diputados 
siempre más duros con el Gobierno que 
el resto.
En cambio en la movilización en contra 
de las vacunas VIP hubo una fuerte pre-
sencia opositora que se emponderó con 
la indignación generalizada. Se su sumó 
la Coalición Cívica de Elisa Carrió y par-
ticiparon varios de los que estarán en la 
Asamblea como Cristian Ritondo, jefe 
del bloque del PRO, y su par el senador 
Humberto Schiavoni, a pesar de que 24 
horas antes se sometieron al hisopado 
obligatorio para descartar el contagio de 
coronavirus y estar en forma presencial 
en la sesión dentro de una burbuja sa-
nitaria. Por su parte Negri y su par del 
Senado Luis Naidenoff, viajaron a Mar 
del Plata y estuvieron en el banderazo 
de La Feliz y en un acto de la Juventud 
Radical en apoyo a Maximiliano Abad 
que compite contra Gustavo Posse por 
la presidencia de la UCR. “Vinimos a 
apoyar este reclamo genuino que nació 
de la sociedad”, explicó Martín Lous-
teau, al participar del banderazo versión 
porteña.
La participación masiva de la oposición 
en una movilización sin distanciamien-
to social fue criticada por el oficialismo 
aunque los reproches no alcanzaron a 
empardar el escándalo generado por la 
vacunación irregular.
En la previa, entre las opiniones que 
recogió Infobae, el senador radical fue-
guino Pablo Daniel Blanco confesó no 
tener expectativas: “Dicen que va a car-
gar fuertemente contra la Justicia y yo 
creo que eso, además de antidemocrá-
tico le será contraproducente. Más allá 
de las formalidades, la gente espera que 
se explique el plan de vacunación y que 
aclare con responsabilidad y sin chicanas 
el tema del vacunatorio VIP. También 
espero que llame, en serio, a trabajar en 
conjunto para salir de la crisis. Pero a la 
luz de mi experiencia del año pasado, el 
oficialismo termina siempre encapsu-
lado y despreciando todos los aportes 
legislativos que desde la oposición hace-
mos”.
No es infundada la presunción respec-
to al énfasis que podrán el Presidente a 
la cuestión judicial. Fue parte central de 
su discurso del año pasado, su primera 
apertura de sesiones Ordinarias, y es un 
tema recurrente en el planteo oficialis-
ta. Esta semana el senador Oscar Parrilli 
cuestionó el fallo contra Lázaro Báez. Su 
voz suele ser la de su jefa política, la vi-
cepresidenta Cristina Kirchner.
Este viernes Leopoldo Moreau, otro ha-

bitué del Instituto Patria, reclamó avan-
zar en los próximos meses con la am-
pliación de la Corte a través de una ley 
que requiere mayoría simple y también 
la reformas como la del recurso de queja 
que se interpone ante el máximo tribu-
nal. Moreau participará en forma pre-
sencial después de hisoparse como to-
dos los que estarán dentro del recinto en 
tanto Parrilli se quedará en su despacho, 
al igual que el resto de los legisladores 
que estarán conectados vía Webex desde 
el Congreso o desde sus provincias.
En los últimos días Cristina Kirchner se 
mantuvo en silencio. No opinó ni sobre 
el escándalo de las vacunas ni sobre la 
condena por evasión a Lázaro Báez, ami-
go del ex presidente Néstor Kirchner y 
de quien se sindica como presunto testa-

ferro. Su última aparición pública fue en 
el velorio del ex presidente Carlos Me-
nem pero supervisó la organización de 
la Asamblea desde Santa Cruz, provincia 
de la que regresó recién el último jue-
ves. También bajó su perfil Sergio Massa 
que junto con la Vicepresidenta, Alberto 
Fernández y la presidenta provisional del 
Senado, Claudia Ledesma Abdala, serán 
los únicos con lugar en el estrado.
A la inversa de lo que sucede en la opo-
sición en el oficialismo hay entusiasmo. 
José Luis Gioja, presidente del Consejo 
Nacional Justicialista a quien seis días 
atrás dieron el alta tras sufrir coronavirus, 
consideró que “hay que seguir diciendo 
lo de la herencia recibida” y también 
manifestó que espera un balance sobre 
lo hecho durante el último año para en-
frentar la pandemia. “Ha habido un Po-
der Legislativo que ha trabajado a la par 
del Presidente”, autoelogió al Parlamento 
muy contento por haber superado los 14 
días de encierro junto a su esposa, tam-
bién contagiada con el COVID-19.
Otro peronista, el entrerriano Marcelo 
Casaretto le dijo a este medio que espera 
“con gran expectativa” el mensaje presi-
dencial. “La mayor parte de su mandato 
es con pandemia, por lo que debieron 

adaptarse los planes de Gobierno. La Ar-
gentina ha comenzado a crecer, y lo hará 
con más intensidad con la masividad de 
la vacunación. Seguramente el Presidente 
hará anuncios importantes”, anticipó.
En el medio, el resto de los bloques es-
pera con expectativa dispar. Luis Di Gia-
como (Juntos Somos Río Negro), que a 
diferencia de otros diputados se hizo el 
hisopado en el hospital de General Roca, 
se mostró esperanzado frente a un año 
que además es electoral. “Estamos enca-
rando el año con la esperanza en la vacu-
na”, señaló y apuntó que la reactivación 
económica y la vuelta a clases presencia-
les modifican el panorama respecto al 
año anterior. “Con mucha expectativa y 
con mucha esperanza empezamos este 
año electoral y legislativo”, consideró.

Alejandro ‘Topo’ Rodríguez, jefe del 
bloque Consenso Federal, respondió 
que “se trata de un acontecimiento ins-
titucional relevante. Lo vamos a respe-
tar como tal, por encima de cualquier 
diferencia política”. Del interbloque que 
integra participarán en forma presencial 
Eduardo ‘Bali’ Bucca y el santafesino 
Luis Contigiani.
A mitad de semana hubo una reunión 
de jefes de bloques en el despacho de 
Massa. Participaron Negri, Cristian Ri-
tondo, Juan Manuel López, Alejandro 
‘Topo’Rodríguez, José Luis Ramón, Luis 
Di Giacomo, Cristina Alvarez Rodríguez 
en representación de Máximo Kirchner 
y Omar de Marchi, del PRO, como vi-
cepresidente de la cámara baja. El clima, 
según varios de los asistentes, fue dis-
tante pero correcto. El radicalismo pasó 
una lista de 13 nombres (19 si se habi-
litan las galerías) mientras que el PRO 
avisó que por lo menos 28 legisladores 
quieren estar dentro del Palacio. Del Se-
nado, la oposición anotó a ocho de los 
integrantes de su interbloque y por lo 
menos una docena serían del Frente de 
Todos. En Diputados este fin de semana 
terminaban de confeccionar la lista del 
oficialismo.

El silencio de Cristina Kirchner, un oficialismo entusiasta y una oposición radicalizada 

Todos esperan hoy al Presidente Fernández 
en la Asamblea Legislativa
Juntos por el Cambio se movilizó tras el escándalo por las vacunas VIP. En el Frente de Todos hay expectativa por el discurso y las leyes que impulsará el 
Gobierno nacional.

Sergio Massa, Alberto Fernández y Cristina Kirchner se mostraron en público 
juntos por última vez en un acto en La Plata.
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Ushuaia.- El viernes por la tarde, se die-
ron cita en el Recinto de Sesiones y Comi-
siones, de Yaganes 638, los Legisladores 
que integran los distintos espacios políti-
cos y personal de planta permanente, de 
acuerdo a la Resolución de Presidencia 
N° 0047/21, en estricto cumplimiento 
del protocolo previsto por las autorida-
des sanitarias de la Provincia, en el marco 
de la pandemia por COVID-19.
De acuerdo al Reglamento Interno de la 
Cámara, se designaron las autoridades. A 
propuesta del legislador Daniel Rivarola 
(FORJA), por unanimidad, designaron al 
legislador Damián Löffler (MPF) como 
vicepresidente 1º y al legislador  Emma-
nuel Trentino (FORJA), como vicepresi-
dente 2º.
La Secretaría Administrativa continuará 
a cargo de Gonzalo López y la Legisla-
tiva, de Matías García Zarlenga. En tan-
to las prosecretarías continuarán a cargo 
de Eduardo Cortez y Andrea Rodríguez, 
respectivamente.
Antes de finalizar el encuentro, a pro-
puesta del legislador Pablo Villegas 
(MPF), se fijó para el día 25 de marzo 
la 1° sesión ordinaria del período 2021. 
Tanto el horario del encuentro, como 
la fecha de cierre de asuntos y de Labor 
Parlamentaria serán informados oportu-
namente.
Por último, se constituyeron los inte-
grantes de las distintas Comisiones de 
Asesoramiento Permanente y Especiales. 
Una vez concluida la sesión, en plenario 
de Legisladores, se designaron las auto-
ridades de cada una de las Comisiones, 
lo que será informado luego de la sesión 
inaugural del lunes.
Los presidentes de los bloques se expre-
saron sobre la proyección del nuevo año 
legislativo.

VILLEGAS: “EXPECTATIVAS DE 
CONSENSO ENTRE LOS

PARLAMENTARIOS”

El titular de la bancada del Movimiento 
Popular Fueguino (MPF), legislador Pa-
blo Villegas, se mostró satisfecho ante la 
ratificación de las autoridades parlamen-
tarias para el periodo que se inicia el lu-
nes 1° de marzo próximo. “Tenemos que 
estar agradecidos por el trabajo que des-
plegaron el año pasado” los Secretarios 
de Cámara. También destacó la labor de 
reacondicionamiento del Recinto de Se-
siones y Comisiones que efectuó el per-
sonal de planta permanente. “Estamos 
trabajando en un ámbito reacondiciona-
do en su totalidad para que prestemos 
una mejor labor”, sostuvo en diálogo con 
Prensa Legislativa.
Respecto del mensaje del gobernador de 
la Provincia, profesor Gustavo Melella, 
que será emitido en el Parlamento, seña-
ló que hará una reseña de “la actividad 
del Ejecutivo y se explaya sobre las líneas 

principales de gestión de este año”. Afir-
mó asimismo que la agenda parlamenta-
ria estará nutrida por los “distintos pro-
yectos que han presentado los bloques 
políticos”.
Al finalizar, se esperanzó en el trabajo de 
lograr los consensos en las distintas Co-
misiones de Asesoramiento permanen-
te para obtener “proyectos que sean de 
envergadura”. En este sentido, recordó 
que en el seno de la Comisión de Justi-
cia se espera dar tratamiento la reforma 
“absoluta” del sistema procesal penal y 
consideró que ese proyecto será “un an-
tes y después en las reglas de juego que se 
somete” ese proceso en Tierra del Fuego.

“SOBRE TERRA IGNIS SAU VAMOS 
A LLEGAR AL CONSENSO PARA 

TRABAJARLA”

 “Tenemos signadas expectativas en que 
las Comisiones empiecen a funcionar 
con la normalidad que tuvimos el año pa-
sado” dijo el Presidente de la bancada de 
FORJA, legislador Federico Greve. Dijo 
que sin las restricciones de aislamiento de 
2020, “esperemos que no exista la segun-
da ola” de contagios por la pandemia por 
COVID19. En tal caso, resaltó la prepa-
ración que tiene el Recinto de Sesiones y 
Comisiones para llevar adelante la tarea 
legislativa.
Destacó la agenda de temas parlamenta-
rios en el debate, y resaltó como “super-
lativo” el proyecto de Ley de creación de 
la empresa Terra Ignis SAU. Al respecto 
adelantó que “vamos a llegar al consen-
so para trabajarla” y agregó el proyecto 
de Ley que norma “la paridad en las lis-
tas” de candidatos; recordó que hay una 
iniciativa del radicalismo legislativo y del 
bloque que Greve preside. Puntualizó 
también en las iniciativas que el Poder 
Ejecutivo proponga.
Sobre la ratificación de las autoridades 
parlamentarias, Greve entendió que se 
destacan las tareas que han realizado. 
“Que tengan el acompañamiento mayo-

ritario es un signo del consenso nece-
sario de una Legislatura que tiene cinco 
bloques y que tiene opiniones distintas”, 
cerró.

“ESPERANZA DE MEJORAR
HERRAMIENTAS DESTINADAS A 

LA ACTIVIDAD ECONÓMICA”

En tanto, desde el bloque de la Unión Cí-
vica Radical (UCR), el legislador Federico 
Sciurano dijo que lo que se vivió el año 
pasado por la pandemia por COVID-19, 
“lamentablemente va a seguir en gran 
parte de este año” y entendió que el per-
fil de 2021 tendrá un condimento –en 
muchos aspectos- parecido al 2020”. En 
este punto, recordó que el Estado “tiene 
que estar atento a todo lo que está pasan-
do en le actividad privada”, contener y 
acompañar sectores que “claramente es-
tán muy golpeados” y resaltó la creación 
de empleo y actividad económica.
En este aspecto, Sciurano dijo que la 
Legislatura va a estar “concentrada” 
en acompañar las acciones y citó como 
ejemplo la discusión “que después se 
transformó en el programa PROGRE-
SO”, al que calificó como “un punto de 
inflexión en lo que se venía debatiendo a 
nivel Gobierno con respecto al impacto 
de la pandemia” sobre la economía fue-
guina.
“Estaremos siempre a disposición de las 
situaciones que se vayan generando” dijo 
Sciurano en diálogo con Prensa Legislati-
va y sumó: “Nuestro bloque también será 
un aporte positivo en un momento clara-
mente negativo”.
Consultado sobre las herramientas le-
gislativas para 2021, Federico Sciurano 
evaluó que las normas económicas “vin-
culadas a programas como PROGRESO, 
son situaciones en las que debemos estar 
atentos y tratar de mejorarlas”. También 
fijó su mirada en cuál es el manejo que le 
da el Gobierno a la necesidad de contar 
con este tipo de estructuras y que no de-
rive en manejos políticos”. Dijo que el rol 

de la oposición tiene que estar vinculado 
a las propuestas, cerró.
 

“SEGUIREMOS DEFENDIENDO A 
LOS TRABAJADORES, A LOS

SECTORES MÁS HUMILDES DE 
NUESTRA PROVINCIA”

Por su parte, la presidenta del bloque del 
Partido Verde (PV) María Laura Colazo, 
aseguró que desde su espacio “seguire-
mos con esta propuesta con la cual nos 
comprometimos con la ciudadanía, que 
es hacerle sentir al pueblo de Tierra del 
Fuego que aquí hay una Legislatura de 
puertas abiertas, en debate permanente, 
representando a los intereses de la Pro-
vincia”. Afirmó que “seguiremos defen-
diendo a los trabajadores, a los sectores 
más humildes de nuestra Provincia en 
este contexto de pandemia, donde tene-
mos que buscar nuevas estrategias para 
poder salir adelante y garantizar el traba-
jo y la salud de todos los fueguinos”.
“Nosotros tenemos proyectos que ingre-
samos el año pasado, que vamos a pro-
poner su debate en Comisión, que tienen 
que ver con el desarrollo sustentable e 
inclusivo de nuestra Provincia, donde 
ponemos la mirada en la generación de 
empleo genuino, defendiendo el subrégi-
men de la Ley N° 19.640”, dijo.
Remarcó, en ese sentido, que desde el 
bloque del PV mantendrán “un perfil 
social que nos distingue como espacio 
político, trabajando en la defensa de sec-
tores como los adultos mayores, las jefas 
de hogar solas, las trabajadoras de casas 
particulares, y los niños y niñas que nece-
sitan políticas públicas que los contenga, 
los integre y les permita vivir una vida 
digna y de buena calidad”, cerró la legis-
ladora María Laura Colazo.

“LAS INSTITUCIONES DEBEN
SEGUIR TRABAJANDO,

ESPECIALMENTE EN ESTE
CONTEXTO” DE PANDEMIA”

 Federico Bilota, presidente del bloque 
FDT – PJ, dijo que “el 2020 fue un año 
muy difícil, estamos todavía en una situa-
ción de pandemia, vamos a concentrar-
nos en nuestro trabajo, ya que creemos 
que las instituciones deben seguir traba-
jando, especialmente en este contexto, 
donde más tenemos que encontrar fór-
mulas y soluciones que permitan generar 
herramientas para sobrellevar este mo-
mento”.
Respecto de lo que se espera desde el 
bloque que preside, adelantó el “compro-
miso de trabajo, vamos a estar con una 
agenda abocada a transitar este contexto 
de pandemia, buscando constantemen-
te las herramientas económicas que nos 
permitan transitar esta realidad de la me-
jor manera, pensando siempre en el bien-
estar de todos los fueguinos”, concluyó 
Bilota.

La totalidad de las autoridades parlamentarias, que iniciaron la gestión 2019-2023, fueron ratificadas en sesión preparatoria del XXXVIII 
periodo ordinario que iniciará hoy 1 de marzo. El encuentro fue presidido por la titular de la Cámara parlamentaria, vicegobernadora Mó-
nica Urquiza. También se acordó que la primera sesión ordinaria será el 25 de marzo.

La Legislatura ratificó por unanimidad a las autoridades parlamentarias, razón 
por la cual designaron al legislador Damián Löffler (MPF) como vicepresidente 1º 
y al legislador  Emmanuel Trentino (FORJA), como vicepresidente 2º.

El viernes la Legislatura en sesión preparatoria  ratificó las autoridades parlamentarias

Hoy el gobernador Melella dará inicio 
al 38° periodo de sesiones ordinarias
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Río Grande.- El Congreso Provincial 
de Delegados y Delegadas del SUTEF 
ratificó el rechazo a la oferta salarial del 
Gobierno en el marco de las paritarias y 
resolvió: Paro por 48 horas el 1 y 2 de 
marzo, además realizarán una carava-
na provincial a la Legislatura el día 1 de 
marzo.
En otro orden, los días lunes y martes 
harán una consulta en asambleas sobre 
la propuesta de Gobierno realizada so-
bre el final de la semana pasada. En tanto 
el miércoles 3 de marzo habrá un nuevo 
Congreso Provincial de Delegados y De-
legadas, “con mandato de aceptación o 
rechazo de la propuesta y plan de acción 
gremial”.
El secretario General del SUTEF a ni-
vel provincial, Horacio Catena, convo-
có a participar de las acciones resueltas 
al señalar que se necesita “que todos y 
todas seamos protagonistas, que el lunes 
hagamos una gran caravana provincial 
para pedir por nuestro salario, por nues-
tra carrera docente, por nuestro básico, 
por inversión en nuestras escuelas, por 
conectividad, por equipamiento”.

También reclamó que “se respete el as-
censo jerárquico, para que nuestro sueldo 
básico crezca porque hace cuatro años 
que no crecía y muy poco creció el año 

pasado”, indicó. Por otra parte expresó 
que “también el Congreso de Delegados 
resolvió otra cosa muy importante, que 

la propuesta que ha sido entregada el día 
sábado a nuestra organización sea con-
sultada el lunes y martes en asamblea”.
Catena dijo que los docentes deben ser 

protagonistas y resolver si esa propuesta 
se acepta, se rechaza, si se presenta una 
contrapropuesta, o si se evalúan “me-

didas de lucha que tengamos que llevar 
adelante, si nos toca profundizar el plan 
de lucha provincial”, expresó el titular 
del SUTEF. Indicando finalmente que 
“la resignación nunca es historia, y no-
sotros vamos a defender la educación 
pública”.   
Vale mencionar que, según información 
del Gobierno de la provincia, el nuevo 
ofrecimiento incluye un aumento del 
22% en marzo y el porcentaje restante 
en junio. Un docente que recién inicia 
pasaría a cobrar por cargo $41.566 más 
$ 4.000 de refuerzo material didáctico en 
el primer tramo y $45.825 más $ 4.000 
en el segundo tramo.
La oferta se dio en el marco de una nue-
va reunión paritaria “en la que realizó 
una propuesta al sector docente de un 
incremento salarial del 34.5%”, indica-
ron desde el Ejecutivo. Participaron del 
encuentro la Ministra de Educación, 
Cultura, Ciencia y Tecnología, Ana-
lía Cubino, el Secretario de Educación, 
Pablo López Silva y representantes del 
SUTEF, encabezados por el secretario 
General, Horacio Catena.

Río Grande.- El Gobierno de la Provincia de Tierra del 
Fuego AIAS realizó una nueva reunión paritaria en la que 
realizó una propuesta al sector docente de un incremento 
salarial del 34.5%. Participaron del encuentro la Minis-
tra de Educación, Cultura, Ciencia y Tecnología, Analía 
Cubino, el Secretario de Educación, Pablo López Silva y 
representantes del SUTEF.

Finalizado el encuentro, López Silva comentó que “en el 
día de hoy nos reunimos nuevamente con representantes 
del SUTEF en el marco de las mesas paritarias. Desde 
el mes de febrero venimos trabajando sobre la cuestión 
salarial y en esta oportunidad presentamos una nueva 
propuesta superadora a las anteriores, la cual incluye un 
incremento salarial del 34.5% en dos tramos, un 22% en 

marzo y el resto en junio”.
“Esto significa que un docente con jornada simple que 
recién inicia cobraría con el primer tramo $41.566 más 
la ayuda de material didáctico de $4000 que se seguirá 
manteniendo. En junio el salario ascendería a $45.825 
más el material didáctico, llegando a un total de $49.825”, 
detalló.
“Es importante evaluar que hace un año y tres meses 
cuando comenzamos la gestión, un docente con doble 
función cobraba $19.500 por cargo. A partir de ese mo-
mento fuimos haciendo un camino de recomposición 
que hizo que hoy ese mismo docente, con el mismo tra-
bajo en un contexto de pandemia, pueda llegar a cobrar 
$49.825 por cargo. La verdad es que hay una progresión 
significativa”, subrayó.
El funcionario agregó que “también planteamos que este 
año vamos a acompañar fuertemente en una primera ins-
tancia al nivel inicial, asignando horas cátedra institucio-
nales que permitirán fortalecer la trayectoria de los niños 
y niñas en el contexto de pandemia. Esa carga horaria 
será asignada a los maestros y maestras de nivel inicial 
que tengan un solo cargo a razón de 10 horas cátedra por 
docente, es decir que además de su cargo base, tendrán 
10 horas cátedra más para fortalecer las trayectorias esco-
lares en la institución”.
“En el caso del nivel primario comprometemos la incor-
poración de parejas pedagógicas para el primer ciclo y el 
otorgamiento efectivo de aquello que ya está homologa-
do que no se entregó o se entregó parcialmente que tiene 
que ver con los maestros auxiliares de año”, informó.
Finalmente, el Secretario indicó que “la propuesta tam-

bién es retomar en julio las mesas de negociación con la 
intención de trabajar en torno al reescalafonamiento de 
algunos cargos que nos quedaron pendientes”.
“El sindicato nos planteó que realizará durante el lunes y 
martes las consultas en las escuelas con los docentes y el 
miércoles nos volveríamos a reunir para saber si el sector 
acepta esta nueva propuesta”, concluyó.

SUTEF 

Docentes resolvieron paro por 48 horas 
y caravana a la Legislatura
El Congreso Provincial de Delegados y Delegadas del SUTEF votó ratificar el rechazo a la propuesta del Gobierno. Habrá un paro de actividades hoy 
lunes y mañana martes y una caravana en Ushuaia, hoy cuando se realice la primera sesión de la Legislatura. Para el miércoles convocaron a un nuevo 
Congreso. Entre otras cosas reclaman que “se respete el ascenso jerárquico, para que nuestro sueldo básico crezca porque hace cuatro años que no crecía 
y muy poco creció el año pasado”.

El Congreso Provincial de Delegados y Delegadas del SUTEF votó ratificar el re-
chazo a la propuesta del Gobierno, hecha en paritarias.

El ofrecimiento incluye un aumento del 22% en marzo y el porcentaje restante en junio

Gobierno realizó al sector docente una nueva 
propuesta de recomposición salarial del 34.5%
El ofrecimiento incluye un aumento del 22% en marzo y el porcentaje restante en junio. Un docente que recién inicia pasaría a cobrar por cargo $41.566 
más $ 4.000 de refuerzo material didáctico en el primer tramo y $45.825 más $ 4.000 en el segundo tramo.

La Ministra de Educación, Cultura, Ciencia y Tec-
nología, Analía Cubino, el Secretario de Educación, 
Pablo López Silva y representantes del SUTEF.
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Río Grande.- El secretario general de la 
UOCRA, Julio Ramírez, evaluó por Ra-
dio Universidad 93.5 la temporada de 
obra pública y la calificó como “un fra-
caso”. Se mostró desilusionado y expuso 
que los desocupados siguen con la misma 
desesperación de la pandemia cuando, en 
función de los anuncios, esperaban tener 
todos trabajo.
El fin de semana realizó una recorrida 
por distintas obras en marcha en la ciu-
dad, como la planta de tratamiento de la 
margen sur, que “no está con el avance 
que debía tener. Quedé un poco desilu-
sionado porque va a ritmo muy lento. Es 
una obra que tendría que tener 20 ó 30 
trabajadores y están con 8 ó 10 perso-
nas”, dijo.
Esta obra la realiza la empresa Cóccaro, 
con la que tiene una importante deuda 
el gobierno. La ministra Castillo dijo que 
iba a cancelar deudas para poder reactivar 
obras hace algunas semanas. “Quisiera 
saber qué semana es la que dice la minis-
tra que va a pagar. Ella habla la semana 
que viene, pero no sabemos de cuándo. 
Ese es el problema de las empresas. Yo 
necesito trabajo, no que me diga que le 
va a pagar a las empresas en una semana 
y según ellas no reciben nada”, fustigó.
“En toda la provincia no estamos llegan-
do a un 60% de los trabajadores ocupa-
dos, contando las tres ciudades, y serán 
500 trabajadores como máximo en toda 
la isla de un padrón de mil”, estimó.

DEMORAS Y MÁS DEMORAS

Citó que en el hospital de Río Grande “se 
anunció que salió adjudicado y empezá-
bamos la obra. Eso pasó hace un par de 
meses largos y la empresa no empieza a 
trabajar todavía. Yo les pregunto cuándo 
van a empezar y me dicen que cuando les 
den el anticipo financiero. Se ve que no 
se lo dieron todavía y están dando vuel-
tas, porque estoy seguro de que si la em-
presa tiene la plata empieza a trabajar”.
Consultado acerca de si hay diálogo con 
la ministra Castillo, reveló que “la Cáma-
ra de la Construcción cortó el diálogo 
con la ministra y se dirige directamente al 
gobernador. Esas son las versiones que 
tengo de empresas que no voy a dar el 
nombre y me lo dijeron. Esto se debe a 
que no se cumple con lo que dice la mi-
nistra. Se ve que las empresas se cansaron 
y dicen que con la ministra no se puede 
hablar porque nunca dice la verdad y ha-
blan directamente con el gobernador”.

CON FONDOS DE SOBRA

Dado que el gobierno cuenta con la au-
torización legislativa para usar fondos 
de los bonos y pagar obras, Ramírez no 

encontró explicación para que no estén 
desembolsando el dinero. “Esto es así 
y nosotros tenemos que tomar una de-
finición. La ministra dijo que luego del 
estudio en el hospital Ushuaia estaba 
todo bien con las columnas y esa obra 
ya tendría que haber empezado si está 
todo bien, pero no empieza. La obra del 
hospital de Río Grande salió adjudica-

da –a PROALSA-, salió por la radio y la 
televisión, y está totalmente parada. La 
empresa dicen que si no les dan la plata 
no empiezan a trabajar y no es sólo esa 
empresa, sino que son todas”, subrayó.
“Con el microestadio, para no pararlo 
del todo, siguen con el gimnasio a media 
marcha, mantienen la gente, les pagan la 
quincena, pero creo que la empresa qui-
siera trabajar de una forma más acelera-
da. Volvemos a lo mismo, que según la 
empresa no le cierran los números para 
tomar 20 personas más”, dijo.

LAGUNA SECA Y VOLADURAS

También se le preguntó sobre la obra de 
remediación en Laguna Seca, dado que 
la semana pasada hubo ráfagas de 80 y 
90 kilómetros, y nuevamente voló polvi-
llo en la zona, que se fue hacia el centro 
de la ciudad. “Eso se podría evitar si le 
pagaran a la empresa para que termine 
todo y ponga en marcha las bombas, para 
que no se levante ese polvo. Mientras no 

paguen para poner en marcha las bom-
bas y tiren agua, siempre que haya viento 
vamos a tener este problema”, advirtió.
“La solución es fácil: el gobierno paga, 
la empresa conecta, hace el trabajo y no 
vamos a tener más tierra. La obra está 
terminada, hay que hacer conexiones de 
las bombas y pagarle a la empresa NA-
CONSUR. A mí me consta que la em-

presa hizo todo, puso los caños, hizo 
un montón de cosas, y se frenó al final 
cuando estaban por terminar. La única 
manera de evitar que no levante más tie-
rra la laguna es pagarle a la empresa para 
que conecte las bombas. No sé cuánto le 
deben, pero lo que me informan a mí es 
que falta un 10 ó 15% de la obra, pero 
que si no está la plata no van a conectar”, 
afirmó.
Agregó que “en el río Pipo empezaron 
a hacer cordón cuneta en varias cuadras, 
pero hace una semana vino la orden de 
Obras Públicas de que se pare la obra. 
Dejaron 19 personas en la calle porque el 
gobierno no quiere seguir con el cordón 
cuneta. Así como esa obra, se pararon 
siete que estaban en actividad. Las em-
presas despiden a la gente y empezamos 
con la desocupación otra vez”.

AMPLIACIÓN DEL MUELLE

Respecto de la licitación para ampliar el 
puerto de Ushuaia, Ramírez remarcó que 

“primero ganó Cóccaro con Superce-
mento, con el mejor precio. Ahora apa-
rentemente no se la quieren dar a Cócca-
ro sino a Naconsur con una empresa de 
Buenos Aires. Hay una pelea y Cóccaro 
plantea para qué licitan, porque sale pri-
mero y no se la dan, sino que la adjudican 
al que salió tercero, que pasó el valor más 
alto. La decisión la tomó la Dirección 
Provincial de Puertos con el gobierno, 
parece que hubo un llamado telefónico y 
le tocaba a tal la licitación por lo que me 
comentaron. Para eso, que no liciten. No 
importa que haya ganado Fulano, la obra 
es para tal empresa”, criticó. 
Explicó que Cóccaro intentó hacer una 
presentación judicial, pero esto lo obliga 
a pagar una tasa del 1% de los 900 millo-
nes de la obra. La presentación se hizo 
ante la Dirección de Puertos y están a la 
espera de que regrese el presidente y se 
analice en conjunto, dado que ni el pre-
sidente ni el vicepresidente de Puertos  
forman parte de la comisión evaluadora.
“Lo que va a pasar acá es que no se la van 
a dar al que salió primero. Cóccaro nun-
ca dejó tirada a la gente, siempre trató 
de mantenerla todo lo que pudo y, si no 
podía pagar todo, lo pagó en dos veces. 
Todas las otras empresas no ha hecho ni 
una cuarta parte de lo que hace Cócca-
ro. Por eso si hay una adjudicación, ojalá 
la gane Cóccaro porque toma gente de 
la bolsa de trabajo del gremio, no tiene 
inconvenientes. A las otras empresas hay 
que andar pidiéndoles por favor que nos 
tomen la gente o hacerles un paro para 
que tomen la gente de la bolsa de traba-
jo”, comparó.
Consultado acerca de si cree que hay una 
persecución política a Cóccaro por su 
buena relación con Bertone, respondió 
que “yo pienso que sí y para mí puede 
ser eso. No estoy seguro pero algo de eso 
puede haber”.

UN FRACASO

Como evaluación de la temporada que ya 
está en su tramo final, fue contundente: 
“Yo creo que fracasamos, esperábamos 
una temporada bien arriba, con mil com-
pañeros trabajando a full por todos lados 
y estoy muy desilusionado. Para mí es 
un fracaso porque no se dieron las cosas 
como debía y no está trabajando la gente 
como debía. Para mí fracasaron porque la 
gente sigue desesperada como estaba en 
la pandemia, tengo un montón sin traba-
jo que me llaman todos los días y le tengo 
que dar explicaciones a todo el mundo 
de por qué no toman gente. Algunos lo 
entienden y otros no”, manifestó.
Además expuso su malestar con el Mu-
nicipio de Río Grande por no tomar 
empresas locales. “El viernes tuve una 

Julio Ramírez expresó su desilusión por la falta de avance de la obra pública

“La temporada es un fracaso y la gente 
sigue desesperada”
El secretario general del gremio de la construcción calificó como “un fracaso” la temporada de obra pública por el nivel de ocupación de mano de obra 
y el estancamiento de muchas por falta de pago, según argumentó. Desde la Cámara de la Construcción habrían decidido “cortar el diálogo” con la Mi-
nistra Gabriela Castillo y dirigirse directamente al gobernador. Cuestionó la supuesta digitación de obras, como el caso de la ampliación del muelle de 
Ushuaia, adjudicada a la empresa que “más caro cotizó”, mientras que la de menor oferta, que fue Cóccaro junto a una socia nacional, quedó de lado. 
Para el dirigente hay animosidad con Cóccaro en particular por su relación con la ex gobernadora Bertone. También fue crítico del Municipio de Río 
Grande por tomar una empresa de Buenos Aires para hacer la bicisenda, en lugar de dar trabajo a las locales, que emplean mayor mano de obra.

El secretario general de la UOCRA, Julio Ramírez, evaluó por Radio Universidad 
93.5 la temporada de obra pública y la calificó como “un fracaso”.
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reunión con el Subsecretario de Obras 
Públicas de Río Grande y lo primero que 
dije es que no estamos de acuerdo con la 
obra de la bicisenda, por 24 millones de 
pesos, porque viene una empresa de Bue-

nos Aires, que es Dos Arroyos. Es una 
empresa vial que hace muchos años tra-
baja en la isla, siempre hizo el arreglo de 
la ruta 3 y ahora está haciendo 11 kilóme-
tros de asfalto en San Sebastián. Es una 

empresa nacional muy grande y creo que 
pagarle 24 millones no le mueve la aguja. 
Yo planteé que tenemos empresas loca-
les para hacer esta obra y la podríamos 
haber partido en dos, para tener 20 per-

sonas trabajando. Hoy hay dos máquinas 
con cuatro personas”, lamentó. 
“No estoy de acuerdo con que le den 
obras a empresas de Buenos Aires que 
se quieren meter a trabajar en la ciudad. 
Una vez que se meten no los sacamos 
más. Si es una empresa local, la plata se 
gasta en Río Grande. Estas empresas de 
Buenos Aires se la llevan”, observó.

UNIÓN DE GASODUCTOS 
SIN AVANCE

Finalmente se le preguntó sobre la unión 
entre el Gasoducto Fueguino y el San 
Martín, y todavía no hay ningún avance: 
“Parte de la plata que le pagaron a la em-
presa es para que compren los compre-
sores, no es que les dieron 330 millones y 
se termina la obra. Eso le tenían que dar 
sí o sí para la compra de los materiales. 
Con lo poco que sobra la empresa con-
trató una local que va a hacer un alam-
brado olímpico y movimiento de suelo 
en la zona de Las Violetas. Los caños del 
gasoducto todavía no están comprados 
y la empresa los tiene que adquirir con 
el adelanto del 30%. Creo que los van a 
comprar este mes para empezar a fines 
de marzo. En esa obra a pleno vamos a 
tener 40 compañeros pero hoy no tene-
mos nada. Hay 4 compañeros trabajando 
con la contratista local en movimiento de 
suelo. Hasta mediados de marzo no va a 
pasar nada”, concluyó.

Río Grande.- La Dirección Provincial de Energía (DPE) 
regularizó una deuda de más de 700 millones de pesos 
con la Compañía Administradora del Mercado Mayoris-
ta Eléctrico (CAMMESA), la cual databa del año 2016, 
con periodos discontinuos de pago y un incumplimien-
to sostenido desde octubre del 2018.
Cabe destacar que estos pagos correspondían a consu-
mo de gas para generación de energía.
El presidente de la DPE, Alberto Mancini, aseguró que 
la ejecución del  pago “significa un desahogo para el 
ente provincial y también para la Cooperativa Eléctrica 
de Río Grande. Si bien ellos no quedaron en cero, les 
quedó un monto remanente negociable con periodos 
de gracia incluidos”.
En pos de avanzar con esta operatoria, Mancini destacó 
la inclusión virtual de la provincia al Sistema Argentino 
de Interconexión eléctrica, “gestión que fue realizada 
por el Presidente Alberto Fernández y el Secretario de 
Energía de Nación, Darío Martínez; en conjunto con el 
Gobernador Gustavo Melella, la Secretaría de Energía 
de la provincia y de la DPE”.
“Esto sin dudas representa una muestra cabal de lo que 
es el federalismo para el Gobierno Nacional, donde de-
jamos de estar aislados de la Nación para estar incluidos 
en lo que refiere a materia energética”, dijo.
La regularización de la operatoria quedará concluida con 
un acuerdo a firmar con CAMMESA en los próximos 
días “para lo cual estamos completando la documenta-
ción que nos pide la Secretaría de Energía de nación”.
Por otro lado, el funcionario adelantó que otra de las 
gestiones a realizar tiene que ver con el cambio de titula-
ridad retroactivo de tres turbinas Sullair que la provincia 
adquirió “pero que la gestión anterior no puso a nom-
bre de la DPE, con lo cual CAMMESA le está liquidan-

do Sullair por el uso de estos generadores”.
“Esta modificación la realizaremos también ante la Se-
cretaría de Energía de Nación con una serie de requisi-
tos para lo cual ya estamos trabajando”, finalizó.

Río Grande.- La propuesta regirá del 2 al 4 de marzo 
próximos y se podrá acceder a través de la TiendaBNA, 
una plataforma desarrollada entre el BNA y Nación 
Servicios, una empresa del grupo Banco Nación.
Participarán en esta promoción importantes cadenas de 
comercios de todo el país, quienes ofrecerán miles de 
equipos móviles, con más de 40 modelos distintos, cu-
yas marcas y disponibilidad pueden consultar en el sitio  
https://tiendabna.com.ar/
Esta iniciativa para la compra de celulares se suma a la 
reciente campaña de notebooks y tablets en cuotas, sin 
interés, en la cual se vendieron más de 7000 unidades.
La tienda BNA cuenta, además, con la campaña de línea 
blanca, la cual se extendió hasta el 31 de marzo y un 
calendario de promociones para todo el año, con oferta 
de productos y servicios, en cuotas, con descuentos y 
otros beneficios.

Respecto de la licitación para ampliar el puerto de Ushuaia, Ramírez remarcó que “primero ganó Cóccaro con Supercemen-
to, con el mejor precio. Ahora aparentemente no se la quieren dar a Cóccaro sino a Naconsur con una empresa de Buenos 
Aires. Hay una pelea y Cóccaro plantea para qué licitan, porque sale primero y no se la dan, sino que la adjudican al que salió 
tercero, que pasó el valor más alto”.

Por más de 700 millones de pesos

La DPE regularizó deuda 
con Cammesa
La operatoria representa un alivio financiero para el ente provincial, el cual había originado una 
deuda en el año 2016 que fue incrementándose año a año.

La Dirección Provincial de Energía (DPE) regularizó 
una deuda de más de 700 millones de pesos con la 
Compañía Administradora del Mercado Mayorista 
Eléctrico (CAMMESA), la cual databa del año 2016, 
con periodos discontinuos de pago y un incumpli-
miento sostenido desde octubre del 2018.

La propuesta regirá del 2 al 4 de 
marzo

Banco Nación lanza 
promoción para la 
compra de teléfonos 
celulares en 18 
cuotas y sin interés
Tras el éxito de la campaña “Vuelta al Cole” y 
con el propósito de facilitar el acceso a la telefo-
nía móvil a toda la población, el Banco de la Na-
ción Argentina (BNA) lanza la promoción para 
la adquisición de teléfonos celulares en 18 cuo-
tas, sin interés, con las tarjetas de crédito Nativa 
Mastercard y Nativa Visa.
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Río Grande.- El presidente de la Direc-
ción Provincial de Vialidad, Edgardo 
“Quique” Sandri, hizo una evaluación 
por Radio Universidad 93.5 de la labor 
realizada en temporada estival y adelantó 
cómo se preparan para el invierno.
“Para mí el análisis es altamente positivo. 
Los fines de semana retiramos los equi-
pos porque hay mucho tránsito y trata-
mos de no trabajar para evitar accidentes, 
pero tenemos seis máquinas trabajando 
en las distintas rutas de la provincia, que 
para Vialidad es casi histórico. De hecho 
esas máquinas no existían. Hemos resuel-
to problemas históricos y por supuesto 
nos falta una enormidad, pero arranca-
mos por el principio. La mayor dificultad 
es que las rutas están muy erosionadas. 
Uno pasa las máquinas y aunque los mu-
chachos hacen bien el trabajo, cuando se 
pasa la máquina se va corriendo el mate-
rial. A eso se suma el viento y el tráfico 
actual, que levanta mucho polvo y las ru-
tas se van erosionando. Ese es el mayor 
problema de las rutas, a las que habría 

que aportarles material y reconstruirlas 
en algunos tramos. Eso tiene un costo 
alto y no tenemos los camiones apropia-
dos para ese tipo de trabajo. Nuestros 
camiones son chicos y viejos, y no son 
adecuados para ese trabajo, por supuesto 
estamos en camino de resolverlo”, afir-
mó.
“Estamos bien con los pagos de nación 
y estamos trabajando en equipo, no ten-
go ninguna queja con Vialidad Nacional. 
Estamos pidiendo algunos presupuestos 
para el rellenado de estas rutas. Las que 
mayores complicaciones tienen hoy son 
la 9 y la 5, y hay que aportarles material 
para que no se formen huellones cuando 
llueve. La 5 es la que va a María Behety y 
la 9 es la que va de la Antena para el lago 
Yehuin”, precisó.

NUEVO PUENTE DE RADMAN

Tras señalar que en la gestión anterior 
con el puente de Radman “se hizo un 
mamarracho y ya se lo llevó el río”, dio 

a conocer que ya está en la provincia el 
nuevo puente. “Hoy si hay que cruzar, se 
hará vadeando el río. Ya tengo presen-
tado el proyecto del puente en Vialidad 
Nacional y está a la firma del presidente 
para que ponga la plata. Tenemos pro-
yectado un puente de 60 metros de lon-
gitud, de acero, con una sola mano. Se 
podría armar de 30 metros y de doble 
mano, pero el tráfico no es fluido como 
para que sea necesario tener doble mano. 
El ancho debe andar en cuatro metros y 
es una obra que hoy debe superar los 100 
millones de pesos. Tiene dos cabezales y 
el problema es que hoy se puede pasar 
con un auto por el río, pero cuando viene 
el deshielo se hace un mar. Hay que ha-
cer grandes terraplenes con aliviadores, y 
es una obra de movimiento de suelo im-
portante. También es importante la obra 
civil, porque son muchos metros cúbicos 
de hormigón. La idea es hacer algo serio 
y definitivo. El puente ya está fabricado 
por Astillero Río Santiago y está actual-
mente en la Dirección de Vialidad en 
Ushuaia. Es un puente nuevo, ya lo tene-
mos, pero la obra civil es muy costosa y 
debe andar en 60 millones”, estimó.

COLOCACIÓN DE CARTELERÍA

También hizo referencia a la colocación 
de señalización en todas las rutas. “Los 
muchachos de señalamiento están traba-
jando muy bien, poniendo cartelería en 
todas las rutas de la provincia. Nos falta 
mucho pero lo primero que hemos he-
cho fue readaptar el galpón de la Direc-
ción de Señalamiento, porque todo era un 

desorden. Los muchachos han organiza-
do el galpón y están haciendo una planta 
de producción para producir carteles de 
verdad con materiales de primera para 
que perduren en el tiempo. Los carteles 
en general se hacen con chapa galvaniza-
da, que no se oxida. Lo mejor es hacerlos 
de aluminio pero los costos se han ido 
a las nubes, pero con chapa galvanizada 
van a andar muy bien”, aseveró.
“Todos los días estamos poniendo seña-
lamiento, guardarrails, porque si alguien 
se come una curva porque no está seña-
lizada, más allá de que el juicio no pros-
pera, a mí me hace un ruido tremendo en 
lo personal, así que es una cuestión moral 
cumplir con esta obligación”, sostuvo.

PAVIMENTACIÓN EN LAGO
FAGNANO

“Tenemos un camión regador que lo ar-
mamos, porque no existía, y está regando 
la ruta 1. El tráfico de la ruta 1, que es la 
bajada del Lago Fagnano, en estos días 
que está lindo parece la panamericana”, 
comparó. 
Además dio a conocer la decisión de pa-
vimentar la bajada del lago. “Tenemos 
hecho el proyecto, el pliego de bases y 
condiciones y en los próximos días se 
va a armar la licitación. Al día de hoy es 
una obra de 660 millones de pesos, con 
fondos nacionales. Ese pedido está he-
cho junto con el financiamiento para la 
obra de Radman, la del Parque Nacional, 
la obra en el río Ladrillero. Los hemos 
llenado de proyectos y alguno van a fir-
mar. Yo les aseguro que les picamos los 

El presidente de la Dirección Provincial de Vialidad, Edgardo “Quique” Sandri, 
hizo una evaluación por Radio Universidad 93.5 de la labor realizada en tempora-
da estival y adelantó cómo se preparan para el invierno.

El presidente de la Dirección Provincial de Vialidad, Edgardo “Quique” Sandri, afirmó que se han resuelto problemas históricos en la pro-
vincia y destacó el nivel de trabajo que se viene desarrollando en distintas rutas fueguinas. Planteó como uno de los problemas a resolver 
el nivel de erosión de algunos caminos, que requieren de relleno, y aspiran a conseguir financiamiento de Vialidad Nacional. También se 
avanza con el puente nuevo de Radman, que ya está en la provincia, y se gestiona el financiamiento para la obra civil, que ronda los 60 
millones. Otra labor importante es la colocación de cartelería que se viene realizando y de guardarrails, para mejorar la seguridad del trán-
sito. Está el proyecto presentado y a la espera de financiamiento para la pavimentación de la bajada del Lago Fagnano y hay buen diálogo 
tanto con la Asociación Rural, que ha planteado varios requerimientos, como internamente en la dependencia, donde no existen conflictos, 
dijo. El paso alternativo de la margen sur seguirá cerrado con tranquera, hasta tanto se resuelva el problema del alambrado.

El presidente de Vialidad Provincial hizo un balance positivo de los meses de gestión

“Hemos resuelto problemas históricos”
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El secretario de Organización de la UOM Río Grande, Ángel Gordillo, dijo que la empresa 
Mirgor además de pedir su desafuero va por siete delegados gremiales. “La empresa avanzó 
con el pedido de tutela sindical a 7 delegados con suspensión de 15 días y a mi persona con 
el despido por el reclamo que realizamos junto a los compañeros y compañeras, del 242. El 
Grupo Mirgor lamentablemente avanza de esta manera”, expresó el sindicalista.

sesos, desde el gobernador a la Ministra 
de Obras Pública”, manifestó.

PEDIDOS DE LA ASOCIACIÓN
RURAL

Por otra parte hizo referencia al diálogo 
que mantienen con la Asociación Rural, 
que ha presentado una serie de requeri-
mientos: “Nos hemos juntado con Pablo 
Canga –presidente- hace unos diez días. 
Cuando tomé conocimiento de que ha-
bían asumido nuevas autoridades en la 
Rural le mandé un mensaje a Lucila Apo-
llinaire, que es secretaria, coordinamos 
una reunión y nos juntamos con Pablo 
y con otros estancieros. Nuestra vice-
presidente estuvo reunida con Pablo en 
la estancia también. Han hecho varios 
pedidos que tengo arriba de mi escrito-
rio y la verdad es como una Biblia. Hay 
que trabajar para eso, y ellos conocen los 
problemas que son históricos. Estamos 
punteando todos esos reclamos, que son 
válidos. Pablo es un hombre que conoce 
del tema y en algunas rutas que son na-
cionales, como la que va a Radman, tra-
bajamos a las órdenes de Vialidad Nacio-
nal, que es la que dice las obras que hay 
que realizar. A veces nos plantean que 
no hagamos una banquina tan profunda 
porque se pueden caer, y hasta coincido 
con eso, pero ese reclamo hay que hacer-
lo a Vialidad Nacional, que dice de qué 
manera se tiene que hacer la banquina”, 
aclaró.
“A veces es por falta de conocimiento, 
porque el ingeniero que viene de Viali-
dad Nacional es de otra provincia, tiene 
otra forma de ver las cosas, pero todo se 
puede hablar y se puede llegar a un arre-
glo”, confió.

PREPARANDO EL INVIERNO

Dado que queda marzo y termina la tem-
porada estival, se le preguntó es cómo se 
preparan para el invierno: “Lo primero 
que estamos haciendo es replegar equi-
pos para mandarlos a la ruta B, porque 
ahí tenemos una alcantarilla muy grande 
a unos 16 kilómetros hacia adentro de la 

ruta 9. Esa alcantarilla está despegada del 
hormigón, tiene 40 centímetros de sepa-
ración, y vamos a tener un problema si 
no lo reparamos, porque cuando venga 
el agua se va a comer la alcantarilla y va 
a cortar la ruta. Espero que esta sema-
na lo podamos resolver. Una situación 
parecida se da en el arroyo Guanaco y 
básicamente tenemos que hacer el des-
tape de alcantarillas, porque están todas 
tapadas desde hace años. Los geólogos se 
pusieron a estudiarlas y han dicho que la 
tierra tiene 20 años adentro. El enemigo 
de cualquier ruta, asfaltada o de tierra, 
siempre es el agua. Si no las drenamos y 
no hay cunetas, el agua se queda en me-
dio de la ruta y tenemos un problema. Es 
fundamental que trabajemos sobre eso. 
Además la turba trabaja como una gran 
esponja, eso en algunas partes favorece 
y en otras complica, porque aparecen los 
castores y generan un lagunón con mi-
les de metros cúbicos de agua y no son 
suficientes los puentes y alcantarillas”, 
explicó.

“Tenemos infinidad de cosas por resol-
ver pero estoy contento, porque los mu-
chachos están trabajando con ganas y 
con compromiso”, valoró. 

SIN CONFLICTOS INTERNOS

Otro punto importante es que no exis-
ten conflictos internos en la dependencia 
como en años anteriores. “Si miramos 
para atrás conozco de mentas cosas que 
son públicas. Creo que el secreto es po-
nerse a trabajar. Yo fui a Vialidad a traba-
jar por una misión que me pidió el gober-
nador y estoy haciendo eso, no política. 
No voy a Vialidad para pretender ser le-
gislador, diputado, senador, ni nada que 
se le parezca. Le agradezco al goberna-
dor que me haya pedido hacer este traba-
jo porque me gusta y lo conozco. Si ven 
el directorio que tenemos, hay un vice 
radical, una directora del MPF, hay otra 
compañera, el contador es radical. Nece-
sitamos a los mejores y no me importa el 
color político. La mejor manera de hacer 

política es trabajar, y tres meses antes de 
las elecciones se puede jugar un poco a 
hacer política, pero ahora la política es 
que trabajemos”, priorizó.
“Hay que trabajar para resolver los pro-
blemas en serio. A lo mejor tengo que 
trabajar para diez estancieros y no para 
mil turistas, aunque sea políticamente in-
correcto”, expresó. 

PASO ALTERNATIVO EN
MARGEN SUR

Finalmente fue consultado sobre la sali-
da por el viejo camino a José Menéndez 
como paso alternativo en margen sur. 
“Hay algunas demandas a la provincia y 
nos tenemos que sentar a conversar. Lue-
go hay otras demandas a título personal 
a la ex gobernadora Bertone. En eso no 
tenemos nada que ver. En lo que tiene 
que ver con la provincia, pocos días antes 
de la pandemia me junté con Martín Paz, 
que es el titular de la tierra, charlamos un 
rato largo para arreglar eso y la pandemia 
después lo frenó. La expropiación no se 
cumplió y le doy toda la razón al señor 
Paz porque no le hicieron el alambrado 
que tenían que hacer. Si se le escapan los 
animales y alguna persona se mata, es 
responsable solidario y se va a comer el 
juicio. En eso tiene razón y fue el motivo 
por el cual se enojó y le metió tranquera 
a su campo”, dijo.
Aseguró que “los alambrados estaban 
mal hechos y dan vergüenza. Yo fui a 
ver lo que hicieron y se pusieron a hacer 
alambrados con caños estructurales re-
dondos, que no lo vi ni en ciencia ficción. 
Fue un papelón, el dueño se enojó y tie-
ne toda la razón. Hablé con él, estamos 
totalmente de acuerdo con esto, y se fre-
nó la obra por la pandemia, porque tenía 
que venir su abogado de Buenos Aires, 
para sentarse a hablar con el gobernador 
y resolverlo. Hace 15 ó 20 días hicimos 
nuevamente contacto y andaba con un 
problema familiar de salud. Cuando pase 
esto nos volveremos a juntar, mientras 
tanto la tranquera va a seguir cerrada has-
ta tanto nos podamos sentar y resolver el 
problema del alambrado”, concluyó.

Río Grande.- Ángel Gordillo, secretario de Organiza-
ción de la Unión Obrera Metalúrgica de Río Grande y 
delegado de los trabajadores y trabajadoras de la empre-
sa IATEC, una de las empresas del Grupo Mirgor, atra-
viesa un pedido de desafuero sindical promovido por 
los abogados de la firma.
En declaraciones a FM Aire Libre, Gordillo indicó que 
“lamentablemente el grupo Mirgor decidió avanzar de 
esta manera, el reclamo fue reconocido y el juez Pablo 
Candela entendió que era justo”.
Vale mencionar que Gordillo fue convocado a una au-
diencia de partes en el Juzgado del Trabajo, a cargo de 
la jueza Edit Miriam Cristiano, para el próximo 3 de 
marzo, fecha en la cual la dirigencia de la UOM resolvió 
hacer una marcha y concentración para presentar ante 
el Tribunal una nota rechazando la intención patronal a 

la que catalogan de “persecución gremial”.
Pero además, Gordillo en la emisora radial explicó que 
“la empresa avanzó con el pedido de tutela sindical a 
7 delegados con suspensión de 15 días y a mi persona 
con el despido por el reclamo que realizamos junto a 
los compañeros y compañeras, del 242. El Grupo Mir-
gor lamentablemente avanza de esta manera”, expresó 
el sindicalista.
Luego indicó que se encuentran “a la espera de esa fe-
cha, para ver lo que pasa en la audiencia. La empresa 
reconoce el reclamo pero luego hace este pedido a la 
Justicia. Hoy se están juntando firmas para presentar 
junto al Congreso de Delegados y el día 3 generar una 
manifestación afuera del Juzgado, invitando a todos los 
trabajadores y gremios que quieran ser parte”, remarcó 
el secretario de Organización de la UOM Río Grande.

Metalúrgicos

Mirgor va también contra siete delegados

El secretario de Organización de la UOM Río Gran-
de, Ángel Gordillo, dijo que la empresa Mirgor ade-
más de pedir su desafuero va por siete delegados 
gremiales.

También se avanza con el puente nuevo de Radman, que ya está en la provincia, 
y se gestiona el financiamiento para la obra civil, que ronda los 60 millones.
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Ushuaia. -El Gobierno de la provincia ultima los traba-
jos de refuncionalización del edificio del ex Casino Club 
de Ushuaia, el cual comenzará a funcionar como centro 
vacunatorio contra Covid-19 a partir del próximo lunes.
La directora de Promoción de la Salud, Marina Goyoga-
na, comentó que luego de varios meses de trabajo “es-
tamos concluyendo con las tareas de readecuación en 
el ex Casino Club y las instalaciones ya están casi listas 
para funcionar como centro de vacunación”.
“Fue un trabajo conjunto entre el Ministerio de Obras 
y Servicios Públicos y diferentes sectores del Ministerio 
de Salud”, contó la funcionaria, y agradeció “a  todo el 
personal involucrado en este proyecto”.
La doctora dijo que al igual que en el gimnasio de la 
Base Naval “el espacio fue dividido en sectores”, y deta-
lló que “en el Puesto 1 se realiza la recepción de la per-

sona, se le toma la temperatura, se corrobora la identi-
dad y se le entrega el carnet de vacunación; en el Puesto 
2 se aplica la vacuna y se sella el carnet, y en Puesto 3 se 
hace el registro on line”.
“En principio estaremos vacunando en este espacio 
a las personas mayores de 80 años, con turno previa-
mente asignado mediante la central telefónica habilitada 
para tal fin”, dijo y recordó que “todos los mayores de 
80 años que quieran vacunarse pueden solicitar su turno 
a través del 0800-333-0358 o enviando un WhatsApp al 
02901-470756 (Ushuaia) o al 02964-579195 (Río Gran-
de y Tolhuin)”.
Por su parte, la Ministra de Obras y Servicios Públicos, 
Gabriela Castillo agregó que para el lugar se realizó un 
diseño particular del mobiliario “que es el mismo que 
se hizo para la ciudad de Río Grande, con 12 boxes 

con capacidad de 5 personas cada uno, que podrán ser 
vacunadas en simultáneo”.
“Queda garantizado el acceso para las personas que 
vengan a vacunarse, ya que cuenta con ascensor y una 
reorganización interna para la circulación de las perso-
nas en cumplimiento con el protocolo dispuesto por el 
Ministerio de Salud”, indicó.
“Hemos transformado este edificio que desde años se 
encontraba fuera de uso en un lugar destinado para la 
salud; en el marco de una pandemia y acompañando el 
trabajo de todo el personal que está abocado a trabajar 
en la campaña de vacunación contra el COVID-19”, fi-
nalizó.

Río Grande.- El Secretario de Enlace de 
Gestión, Federico Giménez, comentó al 
respecto que “estamos muy contentos de 
contar con este 0800 gratuito y un so-
fware que lo integra” y destacó que “nos 
llevó un arduo trabajo de organización 
que se articuló con el Ministerio de Sa-
lud, con el Ministerio de Educación, Cul-
tura, Ciencia y Tecnología y con nuestra 
Secretaria de Representación Política del 
Gobierno”.
“En los 3 primeros días otorgamos al-
rededor de 1000 turnos a personas ma-
yores de 80 años que comenzarán a ser 
vacunadas este lunes”, destacó.
Asimismo, el funcionario agregó que 
“solicitamos por favor a los vecinos y ve-
cinas de la provincia que no pertenecen a 
la franja de edad de 80 años en adelante 

que no llamen ni envíen mensajes para 
no saturar los canales de comunicación. 
Sabemos que después de meses de pro-
tocolos y cuarentena, la llegada de las 
vacunas a la provincia genera una real es-
peranza en toda la población, pero hoy la 
prioridad la tienen nuestros adultos ma-
yores y paulatinamente se irá avanzando 
con otros grupos”.
Finalmente, el funcionario resaltó el tra-
bajo de la gestión: “Desde el programa 
CuidarnosTDF, compañeros y compa-
ñeras se encuentran acercando las me-
didas de prevención a toda la población 
fueguina. Estamos orgullosos del trabajo 
desarrollado día a día junto a todas las 
áreas del Gobierno para tener un Estado 
presente en este momento tan difícil que 
todos estamos atravesando”.

En el marco del plan de vacunación contra COVID-19, el Gobierno de la Provincia puso en marcha el pasado miércoles la central  de en-
trega telefónica de turnos. En los primeros días se entregaron alrededor de 1000 turnos a vecinos y vecinas de 80 años de edad en adelante.

“En los 3 primeros días otorgamos alrededor de 1000 turnos a personas mayores 
de 80 años que comenzarán a ser vacunadas este lunes”, destacó el Secretario 
de Enlace de Gestión, Federico Jiménez.

Los Ministerios de Salud y de Obras y Servicios Públicos se encuentran ultimando los tra-
bajos de refuncionalización del edificio y a partir de hoy se vacunará a personas mayores de 
80 años en ese espacio.

Por Pablo Daniel Blanco – Senador de la Nación

Plan de vacunación contra COVID-19

Ya se entregaron cerca de mil turnos a mayores de 80 años

Columna de Opinión

Vacunas VIP: Un escándalo que desnuda 
la idiosincrasia del Gobierno nacional
La condena a 12 años de prisión, que echa por tierra toda especulación absurda sobre la inexistencia 
de la ruta del dinero K, no tiene que empañar aún más la ya oscura trama de la vacunación paralela 
implementada por el oficialismo.

Lo afirmé desde el primer día: la plana ma-
yor del Ministerio de Salud de la Nación 
debió haber sido removida por el Presi-
dente Alberto Fernández. Premiar con el 
cargo de Ginés González García a Carla 
Vizzotti es una pésima señal que muestra 
dos cosas: que el cambio es puramente 
cosmético y que con esa acción se pre-
tendió poner punto final a un escándalo 
que, mucho más allá de la política, atra-
viesa la delicada línea que separa la vida 
de la muerte para millones de argentinos  
que necesitan la vacuna con mucha más 
urgencia que cientos de jóvenes militantes 
y funcionarios para nada estratégicos que 

ya la han recibido.
Cuando se premia a una funcionaria que 
no desconocía los hechos, se confirma 
también que la traición, en las altas esfe-
ras, es una moneda cambio perfectamente 
válida.
Vizzotti sabía que más de medio gabinete 
del ministerio que heredó estaba vacuna-
do. En un país normal la actual Ministra 
no podría ni siquiera haber ingresado a su 
despacho al día siguiente de destapado el 
escándalo.
Los integrantes de este gobierno, que se 
dicen progresistas, solidarios y critican 
las actitudes “conservadoras”, fueron los 

primeros  que, movidos por el miedo al 
contagio y sintiéndose dueños exclusivos 
de un bien público como es la vacuna, sa-
lieron corriendo a inyectarse quitándosela 
al prójimo que más la necesita.
El uso discrecional de la vacuna para be-
neficio propio y su círculo de elegidos 
define por completo la conducta de esta 
verdadera élite insolidaria, cegada por la 
soberbia y cebada por la impunidad. Pen-
sar que actuar así no aparejará costos es 
subestimar a la Justicia y, peor aún, a la so-
ciedad argentina.
Aunque no soy muy aficionado a la cien-
cia ficción, puedo asegurar que, si esto 

hubiera ocurrido durante un gobierno de 
Cambiemos las calles hubieran explotado 
con movilizaciones violentas organizadas 
por los que hoy manejan de manera oscu-
rantista y ventajera la vacunación. Y estoy 
persuadido –como diría él– que si Raúl Ri-
cardo Alfonsín fuera presidente no se hu-
biera dado la vacuna hasta que no la tuvie-
ra aplicada el penúltimo de los argentinos.

Comenzaran a vacunar a personas mayores de 80 años 

Hoy el ex Casino Club de Ushuaia comienza a
funcionar como centro vacunatorio contra COVID-19

Pablo Daniel Blanco – Senador de la 
Nación.
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Río Grande.- El secretario general de 
ATE seccional Río Grande, Felipe Con-
cha, analizó el acuerdo paritario con 
el Municipio de Río Grande por Radio 
Universidad 93.5 y dijo que “este aumen-
to fue muy trabajado y hablado con el 
Ejecutivo, porque veníamos de reunio-
nes en reuniones. Por suerte nos pusi-
mos de acuerdo y se firmó un aumento 
importante para todos los trabajadores 
municipales”. 
“Levantamos el piso salarial que estaba 
en 38 mil pesos en algunos casos a 55 mil 
pesos de bolsillo, y esto implica una mira-
da social hacia los trabajadores para que 
estén un poco mejor. La canasta familiar 
aumentó muchísimo y es importante 
esto, además de lograr los 6 mil pesos al 
básico. Esto permite paliar un poco la in-
flación que le quitó poder adquisitivo a 
todos los laburantes”, aseguró.
Cabe recordar que el aumento se acordó 
en tres tramos, 1.500 en febrero, 1.500 en 
marzo y 3.000 en septiembre. Hoy lunes 
“ya estarán pagando los 1.500 al básico y 
los 55 mil de bolsillo para todos los mu-
nicipales que no lleguen a esa suma. La 
categoría 10 sin antigüedad va a cobrar 
55 mil pesos a partir de ahora. También 
están pagando el 50% de aumento de las 
asignaciones familiares y el 100% de au-
mento de la ayuda escolar”, agregó. 
Ante la disconformidad planteada desde 
algunos sectores, se le preguntó si estos 
1.500 pesos del primer tramo represen-
tan un aumento inferior al acordado el 
año pasado, de 2.500 al básico. “Este es 
el segundo aumento en el municipio y su-
pera al primero, porque en algunos casos 
los compañeros van a cobrar entre 15 y 
20 mil pesos de aumento, en el caso de 
los que menos ganan. Para los que más 
ganan y tienen antigüedad, estos 6 mil 
pesos al básico suman mucho más, ade-
más hay que agregar título, permanencia 
en categoría, zona y otros ítems. Es un 
aumento importante”, defendió.
“Este logro es producto del diálogo y el 
respeto que hay que tener con los fun-
cionarios con los que hay que discutir. El 
diálogo es recuperación salarial, y hace 
mucho tiempo están caídos los salarios. 
El aumento de los 6 mil pesos es para 
las categorías 10 a la 24. El porcentaje es 
relativo porque hay sectores que tienen 
adicionales y otros que no. Al ir al básico 
se suma todo, la antigüedad, el título, los 
adicionales, y los compañeros que tienen 
entre 15 y 20 años van a tener un aumen-
to de casi 30 mil pesos. Hoy hay entre un 
60 y un 70% de empleados del munici-
pio que no tienen antigüedad, o tienen 
menos de 10 años para abajo. Para arriba 
queda un 30% porque la mayoría se jubi-
ló”, detalló.
“Siempre se pide plata al básico, pero 

cuando esto ocurre los que recién ingre-
san son los que cobran menos. Los 6 mil 
pesos para los compañeros que cobran 
38 mil pesos iban a ser solamente 12 mil 
pesos, es decir que no llegaban a los 55 
mil”, contrastó.

CONVENIO COLECTIVO

Como paso siguiente, adelantó que “va-
mos a seguir dialogando con el Ejecutivo 
municipal para tener el convenio colecti-
vo de trabajo. Estamos cerca de sentar-
nos y dialogar para acordar este tema. 
Hace 35 ó 40 años que no se llega a un 
acuerdo con el municipio por el conve-
nio, y tampoco a nivel provincial. Aho-
ra estamos trabajando para llegar a un 
acuerdo con el municipio”. 
Atribuyó las dificultades para lograr un 
convenio a nivel provincial a “cuestiones 
políticas, porque cuando empiezan las 
campañas nadie entra por concurso. No 
hay concurso en la administración públi-
ca y esto lo usan políticamente. Cuando 
Rosana Bertone se estaba yendo firmó el 
convenio marco con ATE a nivel provin-
cial, pero el gobierno de Gustavo Melella 
lo bajó, con la promesa de que nos va-
mos a sentar ahora. Ahora no se están 
sentando y así pasaron 35 ó 40 años de 
distintos gobiernos que no se quieren 
sentar”, lamentó. 
Respecto del paro en galpón municipal 
el viernes, por el descontento con este 
acuerdo, expuso que “cuando los sindi-
catos firman un aumento no van a con-
formar al 100% de los trabajadores. Yo 

creo que fue un grupo de compañeros 
que no estaba de acuerdo y tienen razón, 
pero casi el 90% de los municipales están 
de acuerdo. No podemos hacer asamblea 
con esta pandemia y es difícil explicar a 
los trabajadores. Siempre hacíamos con-
vocatorias desde ATE para explicar los 
avances y esto lo cerramos por la pan-
demia. Los que no están de acuerdo son 
50 ó 60 compañeros, y son los que más 
antigüedad tienen”, aseguró, convencido 
de que “el compañero que cobraba 38 
mil y se va a 55 mil no va a estar en des-
acuerdo”.

POR EL AUMENTO EN GOBIERNO

El dirigente informó que el martes “te-

nemos reunión provincial en Tolhuin 
para analizar los aumentos salariales y 
cómo vamos a encarar la discusión del 
convenio colectivo a nivel provincial y la 
recuperación salarial en el gobierno de la 
provincia. El año pasado, con la adminis-
tración parada por la pandemia, discuti-
mos con el gobierno provincial un 57% 
de aumento en el año, y lo mismo pasó 
con el municipio.  Lo que pasa es que en 
los cuatro años de Macri se cayó mucho 
el sueldo y Bertone lamentablemente te-
nía una mirada diferente y empezó con 
los paliativos”, cuestionó.
Sobre la posibilidad de una nueva dis-
cusión con el municipio en el segundo 
semestre, dijo que “firmamos un acta 
acuerdo de paritarias libres. Si esta infla-
ción sigue avanzando, nos sentaremos 
a seguir discutiendo otro aumento sala-
rial”. 

EDUCACIÓN SIN INSUMOS
Por otra parte, se lo consultó sobre el 
inicio de clases y el estado de los edifi-
cios, como también de los trabajadores 
responsables de la limpieza y atención de 
comedores. “Algunos establecimientos 
están preparados para empezar las cla-
ses y otros no. Nosotros hemos envia-
do una nota a la Ministra de Educación, 
porque hay colegios donde en toda esta 
temporada no hubo refacciones adentro. 
Lo que más importa es el protocolo en 
las escuelas. Nosotros representamos 
a todos y estamos trabajando en los no 
docentes, a los que tienen que darles los 
elementos de limpieza y en algunos lados 
no les han dado nada. Falta la lavandina, 
el alcohol en gel, el detergente, falta vaji-
lla, indumentaria para los compañeros y 
un montón de cosas. No queremos que 
no empiecen las clases, sino seguridad 
para todos los compañeros que van a tra-
bajar porque la pandemia todavía existe”, 
concluyó.

El secretario general de ATE Río Grande celebró el acuerdo logrado la semana pasada con el Municipio local y destacó el beneficio para 
los trabajadores sin antigüedad o con menos de 10 años, que componen casi los dos tercios de la masa total. Estimó que los que tienen una 
antigüedad de entre 15 y 20 años verán incrementado unos 30 mil pesos sus haberes. Hoy se empieza a pagar el primer tramo junto con el 
aumento a las asignaciones familiares y la ayuda escolar, y se aplicará el piso mínimo de 55 mil pesos. Seguirán discutiendo el convenio co-
lectivo, mientras trabajan para lograr un acuerdo con el gobierno provincial. Felipe Concha destacó que el año pasado se logró un aumento 
del 57% en la provincia, pero la recomposición debe seguir por al avance de la inflación y el retraso de “los cuatro años de Macri y Bertone”.

COMUNICADO

Acuerdo paritario en el Municipio de Río Grande

“Vamos a seguir dialogando con el Ejecutivo 
municipal para tener el convenio colectivo”

El secretario general de ATE seccional Río Grande, Felipe Concha, analizó el 
acuerdo paritario con el Municipio de Río Grande por Radio Universidad 93.5 y 
dijo que “este aumento fue muy trabajado y hablado con el Ejecutivo, porque 
veníamos de reuniones en reuniones. Por suerte nos pusimos de acuerdo y se 
firmó un aumento importante para todos los trabajadores municipales”. 
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El presidente del Centro de Veteranos de Guerra de Río Grande Raúl Villafañe anunció que este viernes 5 de marzo brindarán una con-
ferencia de prensa para informar respecto a cómo vienen trabajando de cara a la Vigilia del próximo 2 de abril. También indicó que aún 
están esperando la respuesta de Presidencia de Nación en relación a su posible llegada a esta ciudad para esa fecha.

José Martínez, uno de los 17 docentes que fueron exonerados por un procedimiento comenzado en la gestión de Fabiana Ríos y concluido en 
la de Rosana Bertone, podrá volver a las aulas. Es porque transcurrieron cinco años de dicha resolución y la misma queda sin efecto.  “No 
descansaremos hasta que cada uno recupere su fuente laboral, que le corresponde como docente argentino”, dijeron desde el SUTEF.

Centro de Veteranos de Guerra de Río Grande

Este viernes darán una conferencia de 
prensa en relación a la Vigilia del 2 de abril

Río Grande.- Raúl Villafañe, presidente del Centro de 
Veteranos de Guerra de Río Grande, anunció que este 
próximo viernes darán una conferencia de prensa para 
informar respecto de cómo viene trabajando de cara a 
la Vigilia del 2 de abril, las reuniones que han mantenido 
con el COE por este tema, como así también se refirió a  
la posibilidad de la llegada del Presidente de la Nación 
Alberto Fernández, tal cual lo anunció en diciembre pa-
sado cuando visitó Río Grande.
Por FM del Pueblo manifestó que “el Presidente nos 
dijo que era su intención venir para la vigilia del 2 de 
abril a Río Grande, con lo cual estamos a la espera de 
que nos confirmen su llegada”, dijo, al tiempo que agre-
gó que “mantuvimos una reunión con el COE en la 
ciudad de Ushuaia, donde estamos evaluando aquellos 
puntos que nos favorecen y aquellos que no para lo que 
será la semana de Malvinas”.
También refirió que “estamos hablando con el inten-
dente Martín Pérez para comentarles lo que tenemos 
pensado hacer, lo que se puede llegar a realizar para esa 
fecha, de manera de no comprometer a nadie, y poder 

cuidar a nuestra gente”. Asimismo remarcó que “para nosotros esta fecha es 
muy dolorosa, teniendo en cuenta que el año pasado 
no se pudo hacer nada en función de la pandemia de 
Covid 19 que aún seguimos teniendo, a pesar de que se 
hizo una vigilia nueva, virtual, algo a lo que no estamos 
acostumbrados”, resaltó.
En cuanto a la posibilidad de realizar una vigilia pre-
sencial, sostuvo que “nosotros en cuanto a lo que es el 
acto de la Vigilia, y la semana de Malvinas, la decisión 
la vamos a tomar nosotros, por lo cual este viernes 5 
de marzo vamos a realizar una conferencia de prensa 
para informar lo decidido por la comisión directiva y el 
Centro de Veteranos de Guerra, por eso hemos acudi-
do tanto al COE, al gobierno de la provincia, como así 
también al Municipio de la ciudad para ver que caminos 
tomamos, y que ese camino sea el mejor para todos, 
de manera que no tengamos problemas tanto nosotros, 
como así tampoco la gente, dado que esto que estamos 
viviendo es una guerra invisible”.
Por último manifestó que “vamos a seguir recordando a 
nuestros camaradas junto al pueblo”.

Raúl Villafañe, presidente del Centro de Veteranos 
de Guerra de Río Grande.

José Martínez

Uno de los docentes exonerados vuelve a las aulas

Río Grande. - El SUTEF confirmó la 
vuelta a las aulas del docente José Martí-
nez, con un documento titulado: “Hasta 
que la dignidad se haga costumbre”. Allí 
destacan que, al poder presentarse al acto 
público por vencimiento de los plazos, 
“nuestro compañero José Antonio Mar-
tínez pudo volver a la Escuela Pública”.
Después manifiestan desde el sindicato 
docente que “hoy nuestro compañero 
José Antonio Martínez pudo volver a la 
Escuela Pública. Esa, la que desprecian, 
atacan y empobrecen, aún en pandemia”.
El texto repasa luego que “Fabiana Ríos 
y Rosana Bertone utilizando un decreto 
de la dictadura militar exoneraron a 16 
compañeros y una compañera por llevar 
adelante un reclamo salarial. Intentaron 
silenciarnos, intentaron disciplinarnos, 
intentaron doblegarnos, no pudieron”. 
En el mismo sentido señalaron desde el 
SUTEF que “sobre todo quisieron que 
dejemos de ser docentes y sacarnos de las 
aulas. ¡Sepan que nunca vamos a dejar de 
ser lo que somos, docentes, militantes de 
la escuela pública, popular, democrática, 
laica y diversa!”
Finalmente dicen “Hoy es José, no des-
cansaremos hasta que cada uno recupe-
re su fuente laboral que le corresponde 
como docente argentino. No todo se 
compra, no todo se vende. ¡Felicitaciones 
compañero José!”, concluye el comuni-
cado.
Anticipando esta posibilidad, desde el 
SUTEF comunicaron hace algunas se-
manas que “de acuerdo a la ley aplicable, 
se ha realizado el pedido del cese de los 

efectos inhabilitantes para tomar cargos 
y horas para los 16 compañeros exonera-
dos y la compañera exonerada por Fabia-
na Ríos en su último día de mandato, me-
diante Decreto Provincial Nº 3004/15, 
ratificado por Rosana Bertone”.
Indicaron que “Cumplidos los 5 años 
que estipula la Ley, no verán alterada ni 
modificada su relación de empleo actual 
los y la docente cuya sanción no se ha he-
cho aún efectiva, ya que al haberse agota-
do dicho plazo, la administración pierde 
acción para hacer efectiva la sanción. Por 
otro lado, los cinco docentes cuya exo-
neración sí se hizo efectiva, pueden vol-
ver a tomar cargos y horas, es decir, no 

recuperan automáticamente los cargos 
que tenían previamente a la exoneración, 
pero pueden nuevamente concursar en 
los actos públicos ya que se encuentran 
legalmente sin inhabilitación”.
“Estos efectos son institutos propios del 
régimen disciplinario público vigente, in-
dependientes de cualquier discrecionali-
dad política”, aclararon desde el propio 
sindicato docente.
Luego señalaron que “Cada provincia 
dicta su propia ley de empleo público. 
En el caso de Tierra del Fuego, al mo-
mento de comenzar a ser provincia en 
el año 1991, continuaron rigiendo las 
leyes nacionales que se aplicaban en el 

territorio. En 29 años, la Legislatura no 
ha sancionado ninguna ley de empleo 
público, de modo que en la actualidad la 
ley aplicable que establece la regulación 
de sanciones y el sistema de reingreso a 
la administración pública es la Ley Na-
cional 22.140 junto a los decretos regla-
mentarios vigentes a la fecha de la pro-
vincialización. Dicha Ley deja entendida 
la posibilidad del reingreso de trabajado-
res/as cesanteados/as o exonerados/as. 
El decreto 1797/80 establece la forma 
en que debe darse la rehabilitación de 
quienes fueron exonerados o exoneradas 
«a pedido del interesado, una vez trans-
curridos cinco (5) años de notificada la 
sanción»”.
Advirtieron que “Las exoneraciones a 
docentes fueron la máxima expresión de 
la criminalización de la protesta social y 
una persecución política y sindical sin 
precedentes en la Provincia efectuada 
por Ríos y Bertone. Se realizaron en un 
contexto en el que el Estado aplicaba a 
la docencia , entre otras cosas, suspen-
siones y sanciones sobre las supervisoras, 
cargos “rompehuelga”, policías dentro 
de los establecimientos educativos, los 
legajos abiertos impidiendo titulariza-
ciones, la prohibición de realización de 
asambleas y de conversar en los recreos 
en sala de docentes, amenazas y coacción 
sobre docentes en general y equipos di-
rectivos, descuentos ilegítimos a toda la 
docencia, al cuerpo de delegados y dele-
gadas y a la conducción gremial bajo ex-
cusas inaplicables”, remarcaron desde el 
sindicato docente.

El SUTEF confirmó la vuelta a las aulas del docente José Martínez, con un docu-
mento titulado: “Hasta que la dignidad se haga costumbre”.
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Río Grande.- En ese marco, recordó “la caída que tuvo 
el sueldo del sector público en los últimos años” y ase-
guró que “la voluntad del Gobierno y también de los 
gremios está en poder acordar y transitar, como lo hici-
mos el año anterior, un camino de diálogo, entendiendo 
que hay cosas por hacer y mucho por mejorar”.
Además, puso especial énfasis no solo en los acuerdos 
salariales sino también en las mejoras de condiciones 
laborales y la importancia de las capacitaciones.
En este sentido, el funcionario manifestó que “la idea, 
como lo marcó el Gobernador en el inicio de la gestión, 
es el poder sentarnos a dialogar, a acordar, a discutir, en 
el marco de las discusiones sanas, de las posibilidades 
que uno entiende en el contexto en el que estamos”, al 
tiempo que señaló que “la inflación, la caída que tuvo el 
sueldo del sector público en los últimos años, son una 
realidad que no la podemos desconocer”, y que “desde 
la llegada del Gobernador a la provincia, uno de sus 
principales objetivos tenía que ver con recomponer este 
salario tan golpeado que tiene que ver con la economía 
de la provincia, no solo con el sector público”.
Asimismo, continuó: “el gran desafío del Estado es po-
der equilibrar esto, sabiendo que hay necesidades que 
tiene el sector público que se tienen que atender, porque 
tiene que ver con quien da soporte y servicio a toda la 
comunidad”. 
“Entonces, hay que trabajar en tener salarios acordes, 
justos, capacitaciones y buenas condiciones laborales”, 
enfatizó.
Por otro lado, Tita reconoció que “hay grandes des-

igualdades dentro de la administración pública que no 
se resuelven de un día para el otro y que tienen que ver 
con mesas de trabajo, con acuerdos, consensos, sabien-
do que quizás lo que no se hizo en cuatro años no se 
hace en un año y con un fenómeno como la pandemia 

pero en eso estamos avanzando”. 
En esta línea, insistió con que “este es un año bisagra, 
de transición entre lo que nos sucedió con la pandemia 
y lo que todavía sucede, porque seguimos transitándola, 
con una vacunación que recién arranca, con una econo-
mía que está intentando ver cómo se recompone des-
pués de una caída abrupta como nunca se ha visto en 
los últimos años”. 
“Hay una gran responsabilidad y mirada de la mayoría 
de los sectores sindicales sobre este proceso”, remarcó.
Además, subrayó que “los números del INDEC son 
una realidad que nos marcan un camino y la realidad 
financiera y económica de la provincia marcan un cami-
no, entonces, el gran desafío es encontrar el punto me-
dio, entendiendo lo deprimido que estaban los sueldos, 
en el piso en el que habían quedado, obviamente que la 
mejora es progresiva”.
A su vez, Tita explicó que “hacer la recomposición de 
esos sueldos nos va a llevar un tiempo, entendiendo que 
no son tiempos con vientos de cola, sino con viento de 
frente, en donde la actividad ha caído, donde se tuvo 
que atender a muchos sectores para conservar el em-
pleo. En estas discusiones o mesas de negociaciones lo 
que más queremos es que se vean las necesidades que 
tiene cada sector y también las dificultades”.
Finalmente, expresó que “no dudo que la voluntad del 
Gobierno y también de los gremios está en poder acor-
dar y transitar, como lo hicimos el año anterior, un ca-
mino de diálogo, entendiendo que hay cosas por hacer y 
mucho por mejorar”.

Así lo expresó el ministro Jefe de Gabinete del Gobierno de la provincia de Tierra del Fuego, Agustín Tita, al hacer referencia a la convo-
catoria a paritarias libres a partir del 8 de marzo con los diferentes sectores gremiales de la administración pública.

Agustín Tita, Jefe de Gabinete de la provincia 

“Hay que trabajar en tener salarios acordes, justos, 
capacitaciones y buenas condiciones laborales”

“Hay grandes desigualdades dentro de la adminis-
tración pública que no se resuelven de un día para 
el otro”, afirmó Tita.
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Río Grande.- En ese marco, recordó “la caída que tuvo 
el sueldo del sector público en los últimos años” y ase-
guró que “la voluntad del Gobierno y también de los 
gremios está en poder acordar y transitar, como lo hici-
mos el año anterior, un camino de diálogo, entendiendo 
que hay cosas por hacer y mucho por mejorar”.
Además, puso especial énfasis no solo en los acuerdos 
salariales sino también en las mejoras de condiciones 
laborales y la importancia de las capacitaciones.
En este sentido, el funcionario manifestó que “la idea, 
como lo marcó el Gobernador en el inicio de la gestión, 
es el poder sentarnos a dialogar, a acordar, a discutir, en 
el marco de las discusiones sanas, de las posibilidades 
que uno entiende en el contexto en el que estamos”, al 
tiempo que señaló que “la inflación, la caída que tuvo el 
sueldo del sector público en los últimos años, son una 
realidad que no la podemos desconocer”, y que “desde 
la llegada del Gobernador a la provincia, uno de sus 
principales objetivos tenía que ver con recomponer este 
salario tan golpeado que tiene que ver con la economía 
de la provincia, no solo con el sector público”.
Asimismo, continuó: “el gran desafío del Estado es po-
der equilibrar esto, sabiendo que hay necesidades que 
tiene el sector público que se tienen que atender, porque 
tiene que ver con quien da soporte y servicio a toda la 
comunidad”. 
“Entonces, hay que trabajar en tener salarios acordes, 
justos, capacitaciones y buenas condiciones laborales”, 
enfatizó.
Por otro lado, Tita reconoció que “hay grandes des-

igualdades dentro de la administración pública que no 
se resuelven de un día para el otro y que tienen que ver 
con mesas de trabajo, con acuerdos, consensos, sabien-
do que quizás lo que no se hizo en cuatro años no se 
hace en un año y con un fenómeno como la pandemia 

pero en eso estamos avanzando”. 
En esta línea, insistió con que “este es un año bisagra, 
de transición entre lo que nos sucedió con la pandemia 
y lo que todavía sucede, porque seguimos transitándola, 
con una vacunación que recién arranca, con una econo-
mía que está intentando ver cómo se recompone des-
pués de una caída abrupta como nunca se ha visto en 
los últimos años”. 
“Hay una gran responsabilidad y mirada de la mayoría 
de los sectores sindicales sobre este proceso”, remarcó.
Además, subrayó que “los números del INDEC son 
una realidad que nos marcan un camino y la realidad 
financiera y económica de la provincia marcan un cami-
no, entonces, el gran desafío es encontrar el punto me-
dio, entendiendo lo deprimido que estaban los sueldos, 
en el piso en el que habían quedado, obviamente que la 
mejora es progresiva”.
A su vez, Tita explicó que “hacer la recomposición de 
esos sueldos nos va a llevar un tiempo, entendiendo que 
no son tiempos con vientos de cola, sino con viento de 
frente, en donde la actividad ha caído, donde se tuvo 
que atender a muchos sectores para conservar el em-
pleo. En estas discusiones o mesas de negociaciones lo 
que más queremos es que se vean las necesidades que 
tiene cada sector y también las dificultades”.
Finalmente, expresó que “no dudo que la voluntad del 
Gobierno y también de los gremios está en poder acor-
dar y transitar, como lo hicimos el año anterior, un ca-
mino de diálogo, entendiendo que hay cosas por hacer y 
mucho por mejorar”.

Así lo expresó el ministro Jefe de Gabinete del Gobierno de la provincia de Tierra del Fuego, Agustín Tita, al hacer referencia a la convo-
catoria a paritarias libres a partir del 8 de marzo con los diferentes sectores gremiales de la administración pública.

Agustín Tita, Jefe de Gabinete de la provincia 

“Hay que trabajar en tener salarios acordes, justos, 
capacitaciones y buenas condiciones laborales”

“Hay grandes desigualdades dentro de la adminis-
tración pública que no se resuelven de un día para 
el otro”, afirmó Tita.
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PRIMERA PARTE (*)

De relatos y navegantes

El gaviero, La Pinta y 
el eterno subcampeón

EL NOBEL Y SUS
CIRCUNSTANCIAS

Hombre de superficialidad poco co-
mún para un sofista de su talla. Sofisti-
cado multiprocesador de solapas, capaz 
de guisar con ellas platos de una exqui-
sitez que, hasta él, solo eran conocidos 
en otras lenguas pero no en español, no 
debe haber habido en toda Hispanoamé-
rica un escritor que haya hecho tanto me-
recimiento para ganar el Nobel.  Casi que 
el premio podría explicarse por el absur-
do: es el que no ganó Borges.

PERDER NO ES PARA CUALQUIERA

Y sucede que allí, en el hecho de no ga-
narlo, hay algo que lo ennoblece, aunque 
es discutible si con justicia. Porque ese 
mismo olimpo de perdedores cuenta con 
ejemplares de la talla de Miguel de Una-
muno, Joyce o el propio Chesterton. Si 
hay una derrota que, contrariamente a los 
juegos intelectuales de Borges, ennoble-
ce al derrotado, no es el de las espadas 
(cuyas consecuencias suelen ser terribles 
para los perdedores) sino la que propone 
el supremo y nórdico tribunal autocon-
vocado de literatura.
En su caso, los vencidos suelen ser ver-
daderamente para tener en cuenta. Salvo 
en la Argentina, en que han abundado 
candidatos que, por más honorable que 
sea no ganar el Nobel, el tamiz del tiem-
po los va dejando empanados en la nada 
misma. Sábato, por ejemplo, ese himno 
viviente a la alegría, tan rápidamente ga-
lardonado con la justicia del olvido. O 
Cortázar, cuyos estudiosos pueden hasta 
acceder a un medio de vida, dedicándo-
se a enseñar el juego de la rayuela en cá-
tedras destinadas al efecto. Y es lógico. 
Así como hay personas que apuestan por 
abrir kioskos, o presentarse a un casting 
de una cuadra para atender el mostrador 
de una pizzería, o les da por arrimar un 
hueso a la olla laburando de mucamas o 
peones de taxi, otros –más de los que uno 
imagina–  ponen las antenas en encontrar 
recodos del Estado donde acobijarse de 
las inclemencias de la vida. Entre ellos, tí-
tulo habilitante de por medio, suelen ins-
cribirse quienes se dedican a desentrañar 
a Cortázar (u otros letristas destinados 
a la irrelevancia póstuma), en cátedras 
universitarias o centros destinados a la 
investigación de la nada, donde dormir 
solo es costoso para los contribuyentes.

EL TRIBUNAL DE BROLIS

 De haber sido contemporáneo de Cer-
vantes o Quevedo, o Dante, o Juana 
Inés de la Cruz, jamás un dispenser de 
cocardas literarias le hubiese asignado el 

galardón a ninguno de ellos. Pero como 
“Errare humanum est”, con Borges se 
equivocaron y tampoco se lo dieron. Una 
injusticia.

EL ALAMO

“Que otros se jacten de las páginas que 
han escrito; a mí me enorgullecen las 
que he leído”. Cultor del cuento breve y, 
como tal, visionario precursor de memes, 
Borges es mucho más importante (tal lo 
señalado por él mismo) por los libros que 
le han sido dados leer que por los que ha 
escrito. Estamos, a qué dudarlo, frente a 
un cultor de la modestia.

Un humilde que, a pesar de proclamar 
que en la derrota hay una dignidad que la 
victoria no conoce, le canta a la invasión 
de los Estados Unidos a México. Guerra 
de conquista que, como es sabido, solo 
tenía un resultado posible, que es el que 
tuvo y que terminó con el arrebato de 
más de la mitad del territorio mexicano a 
manos de sus invasores. Y su arrincona-
miento y desventura hasta el día de hoy 
(“tan lejos de Dios, y tan cerca de Esta-
dos Unidos”).

Pero, para él, es decir para Borges el hu-
milde, a Leónidas lo habían reclutado del 
otro lado. 

“nombres que el incesante laberinto

de los días no arrastra: San Jacinto

y esas otras Termópilas, el Álamo”.

Se conoce que su temprana muerte, a los 
ochenta y seis años, le restó tiempo para 
dedicarle alguna línea a los niños mártires 
de Chapultepec. Adolescentes que, como 
es convenientemente ignorado por las 
historias municipales hispanoamericanas 
(tan celosas de cumplir con el relato que 
se les manda), le opusieron el pecho a los 
valientes  y cultos yankees que cercena-
ban su patria.

VORAZ COMO EL MAR

Nuestro Borges. Notable Borges, escri-
tor grandioso que incurrió en todos los 
órdenes superficiales del saber, abarcan-
do el universo y sus preconceptos. Tan 
lejos del conocimiento de límites munici-
pales. Y tan sin poner un paso fuera del 
municipio. Tan nuestro, tan buen expli-
cador de quiénes somos, qué nos pasa y 
por qué nos pasa. Hombre que no dejó 
de enredarse en sus múltiples laberintos 
de espejos y economía de palabras, co-
sas de las que fue cultor y por las que no 
olvidó de felicitarse a sí mismo. Aunque 
siempre resguardándose de la arrogancia:

 

“El mar de Trafalgar. El que Inglaterra

cantó a lo largo de su larga historia,

el arduo mar que ensangrentó de gloria

en el diario ejercicio de la guerra”.

 

AMOR CON AMOR SE PAGA

“Los peligros y la pasión del mar circun-
dante fueron trabajando a Inglaterra para 
su destino imperial. Ese múltiple origen 
es reflejo en el idioma inglés ...  que ha 
dado a la memoria y a la imaginación de 
los hombres la más diversa, prodigiosa y 
sensible de las literaturas”.
No vamos, en pocas líneas, a ponernos a 
desgranar las sandeces de quien navegó 
por todos los mares sin necesidad de sa-
lir del estrecho marco de una biblioteca, 
poniendo por delante la sensibilidad más 
que un rumbo a alguna parte. Lleno está 
el mundo de personas que se encierran 
entre emociones para zafar de la realidad. 
Pocos lo logran hacer con el arte y disi-
mulo de nuestro gran escritor.
Borges no admiró a Inglaterra, como 
bien podría haberlo hecho cualquier 
persona normal que encontrara cuestio-
nes dignas de admiración pero que, en 
el análisis racional de las cosas, también 
detectara cosas ocultas bajo la alfombra. 
La racionalidad conduce siempre a los 
claroscuros, nunca a la pureza. Por eso 
mismo es que no es de extrañar que se 
atreviera a dar otro paso, reconociendo 
que lo suyo era amor: “Quienes quere-
mos a Inglaterra lo hacemos con amor 
personal, como si se tratara de un ser 
humano”. Para ser justos, debemos reco-
nocer que, al menos en la Argentina, no 
ha quedado en soledad frente a ese amor. 
Solo que él ha tenido la dignidad de con-
fesarlo. Los propagandistas del discurso 
de Su Majestad, en general no son tan 
propensos a las explícitas declaraciones 
amatorias. Les basta con repetir el relato 
que se les manda. Que incluso trae hoja 
de ruta con la toponimia correcta.

SEDIMENTARIO

Lo que hay en el trasfondo de Borges no 
es sino romanticismo en estado puro, tal 
vez proveniente de su idealismo calvinis-
ta, sedimentado por la escasa corriente 
de vida con que animó sus propios pa-
sos. Un remanso de material idealista en 
suspensión, decantando en el fondo has-
ta no permitir navegar realidad de nin-
gún calado. Salvo que pagara peaje a su 
pasión anglosajona.
Su burla del racionalismo tomista (y por 
lo tanto, aristotélico), es clave para en-
tender tanto su antihispanismo como su 
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proverbial selectividad para la memoria. 
Cosas, ambas dos, revestidas de enmas-
caramientos eficaces. E indiscutible ta-
lento.

CULTO AL CORAJE

Don Quijote y Sancho no necesitaron 
salir de los límites de la península ibéri-
ca, para echarse a andar sobre una obra 
universal. Pero Cervantes fue un hace-
dor, alguien de vida vivida. Borges, en 
cambio, fue al velódromo del universo 
pedaleando en biblioteca, sin vocación 
por ver aquello que tuviera delante, salvo 
que figurara en la Enciclopedia Británica. 
Sin dudas que le dedicó pensamientos y 
escritos al mar. Pero si de pilotos se trata, 
solo habrá conocido los que acaso nunca 
olvidó de agarrar al salir de casa, por las 
dudas que lloviera.
Si tras el Gobernador Sancho se sugiere 
sentido común; o su muletilla de ser “cris-
tiano viejo” termina desnudando una crí-
tica mordaz, los orilleros de Borges solo 
matan y mueren en poemas ingeniosos 
pero faltos de realidades vinculadas al 
coraje. Hoy no pasarían de punteros po-
líticos o sindicales, gente que en general 
traiciona sin correr mayores riesgos. Con 
amparos de fueros, resguardos policiales 
y hasta parapetos periodísticos. O la pro-
tección de coraceros cuya fuerza es el nú-
mero y la superioridad manifiesta frente 
al disidente.
El Gordo Valor o Los Monos son más 
interesantes que el Títere o Jacinto Chi-
clana. Y sin duda mucho más propensos 
a jugarse el cuero que esos rateros de 
cuarta que, armados de puñales para cla-
var por la espalda, o a lo sumo batirse 
a duelo ventajeando, Borges elevó, con 
su pluma, a la categoría de hidalgos de 
arrabal. Langosta humana que, con sus 
cuchillazos a traición, prestaron servicios 
a una clase ociosa que se dedicó, afano-
sa y exitosamente, a hacer de la Argen-
tina una vulgar proveedora de materias 
primas a granel, con destino a quienes, 
en Londres o Liverpool, gustaran traba-
jarlas. Y devolverlas manufacturadas. A 
otro precio, por supuesto.

MAESTRO INMORTAL
Si Cervantes ridiculizó a la clase noble y 

parasitaria de su época, Borges se ocupó 
de garantizarle, a los homicidas al servi-
cio de la aristocracia con olor a bosta, un 
lugar en el canon literario hispanoameri-
cano. Y casi que otro lugar en la verosi-
militud histórica, ejemplo de que la litera-
tura puede terminar por hacerse realidad 
cuando articula con el talento, el logro 
estético, y la necesaria ignorancia de 
quien es propenso a creer en lo que lee. 
Hoy, cosa esta última que ciertamente ha 
perdido relevancia frente al poder de la 
tele, el Ministerio de Educación y la pa-
rafernalia de redes sociales, mucho más 
efectivos todos ellos que los libros, en el 
modelado de hombres y mujeres destina-
dos a no poder conciliar con los rigores 
de la vida. Pero como los pocos que leen 
suelen acceder a títulos, y los títulos habi-
litan para la opinión calificada, la lectura 
sigue siendo peligroso medio de difusión 
de analfabetismo. Analfabetismo ilustra-
do, pero analfabetismo al fin.

INTERMEDIO A LA AVENTURA

Vamos a ponerle término a este preám-
bulo, extenso como todo preludio que 
antecede a aquello que no se sabe bien 
para qué decirlo, o qué decir, ni cómo. 
No vaya a pensarse, eso sí, que haya nada 
contra Borges. Al contrario. A juicio de 
quien suscribe, un MAESTRO, delibera-
damente en mayúsculas. El más grande 
de los escritores argentinos, junto a Sar-
miento y Arlt. Después de ellos ... ¡quién 
sabe! Nené Cascallar, tal vez.
O algunos asesores legislativos, quizás. 
Gente que hace docencia en la redacción 
de considerandos para leyes a cumplir 
por los tontos, pero realmente de lectu-
ra atractiva. Escritores anónimos, ellos, 
como los arquitectos de las catedrales de 
la Edad Media. Autores y autoras de es-
critos y escritas que, en mil años, serán 
de lectura obligatoria para los cultores 
del horror y el mal gusto, que es el mejor 
de los gustos; pero que prefieren, en su 
infinita modestia, dejar sus nombres en 
la nebulosa de los documentos oficiales.
Para el próximo eslabón, ahora que re-
cordamos para qué habíamos empezado 
a escribir la presente nota y antes de per-
dernos nuevamente en la niebla del pala-
brerío, anunciamos nuestro firme propó-

sito de dedicarnos a la carabela La Pinta, 
cuya historia roza la de Tierra del Fuego. 
Cosas de gaitas, en una tierra que es de 
mares y lo viene siendo desde hace algún 
tiempo. Aunque nos empecinemos en se-
guir siendo gente de tierra adentro, nece-
sitada de que el resto del país le arme un 
corredor para irse en auto al continente. 
Nada de pensar, en grande, en un puerto 
para Río Grande. Un corredor, cuestión 
de hacer de cuenta que no vivimos en 
una isla. Lo importante es no estresar-
nos al salir de vacaciones. Hay puntas de 
ovillos que conducen a sospechar moti-

vos profundos, acaso imperceptibles, en 
nuestra visión parcializada de las explora-
ciones y los contextos  que dieron nom-
bre y lugar, en el mundo, a la Patagonia y 
sus océanos.
Pero no nos perdamos, y guardémonos 
para la carabela de Colón y su inesperada 
vinculación con Tierra del Fuego.   

(*) Sergio Osiroff
Cap. de Ultramar
Universidad Tecnológica Nacional - Fa-
cultad Regional Tierra del Fuego - Us-
huaia  

“Las Islas Malvinas, Georgias y Sandwich del Sur son y serán argentinas”
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Río Grande.- Walter René Luciani, fla-
mante abogado recibido en la UCES, 
habló en Aire Libre FM tras recibir su 
segundo título universitario a los 60 
años. Memorable testimonio durante la 
entrevista en el programa ‘Entre Mate y 
Mate’.
Luciani, reconocido militante social y 
gremial, decidió estudiar, por lo que se 
anotó en la UCES en 2015 y comenzó a 
cursar en el 2016. “Nunca es tarde para 
acometer los sueños, simplemente hay 
que tomar la decisión y plantearse el es-
cenario antes de comenzar porque uno 
sabe que en ese ámbito se mueve mucha 
juventud. Uno tiene que hacerse la idea 
de que va a compartir con gente joven, 
pero por suerte me tocó un grupo de 
personas muy centradas. Uno tenía que 
hacerse a la idea de que tenía que com-
partir cinco años con gente mucho más 
joven que uno. Encontré a una juventud 
que tiene proyectos, sabe cuál es el cami-
no y lo sigue a rajatabla”, expresó. 
Confió que la cursada de la carrera en 
cinco años “me fue bastante fácil, no 
se si porque siempre fui una persona 
de leer mucho y en lo que tiene que ver 
con leyes siempre estuve indagando y 
viendo; además era algo que me gusta-
ba y por suerte tuve el apoyo de Dora 
-mi señora- que sin ese acompañamiento 

no se si lo hubiera logrado, y también el 
acompañamiento de la familia y amigos. 
Mis nietos venían a visitarme a la tarde y 
hacían silencio mientras yo cursaba, más 

en este último año en que tuve que cur-
sar en forma online, en cambio en los 
cuatro años anteriores fue presencial. 
Esta nueva realidad que nos impuso la 
pandemia ha hecho que nos adaptemos 

a los nuevos tiempos. Por suerte ya me 
quedaban pocas materias y la tesis -el 
trabajo final- en el año de pandemia”.
“En mi tesis agradezco a Tierra del Fue-

go. Yo llegué con el secundario incom-
pleto, pude finalizarlo acá en los 90. En 
2007 terminé una tecnicatura sobre ad-
ministración pública, y como me pareció 
que me daba la cabeza, pensé en anotar-

me en abogacía al siguiente año. Me con-
vocó a trabajar el Gobierno provincial, 
que me truncó un poco la carrera, pero 
finalmente en 2016 comencé a cursar”, 
dijo Luciani.
Compartió que su sueño “es litigar en el 
derecho administrativo y en el derecho 
laboral puntualmente por que los conoz-
co y me parece que son dos ramas que, 
en el caso del derecho administrativo 
en Tierra del Fuego, se le puede apor-
tar muchas cosas para mejorar un poco 
el estadío actual en lo que es la relación 
entre los poderes políticos con la socie-
dad”.
Por su parte, el doctor Ernesto ‘Nené’ 
Löffler, docente y Coordinador de la ca-
rrera de Abogacía de la UCES -además 
de flamante juez del Superior Tribunal 
de Justicia- señaló a través de sus redes 
sociales que “recibo en este acto la tesis 
de grado del más grande de mis alumnos 
de UCES, el flamante abogado Walter 
René Luciani. Es un trabajo excelente-
mente escrito y muy original. Obtuvo 
una calificación de 10 puntos. Walter es 
un ejemplo de perseverancia y valores 
democráticos, como dirigente nos ense-
ña que nunca es tarde para estudiar De-
recho”. 
También la audiencia dejó sus felicitacio-
nes por el logro obtenido por Luciani.

Río Grande.- El pasado viernes 26 de febrero, la aboga-
da Josefa Margarita Boix juró como Relatora de la Sala 
Civil de la Cámara de Apelaciones distrito Norte de Tie-
rra del Fuego.

El Dr. Ernesto ‘Nené’ Löffler, integrante de esta alzada, 
fue el encargado de tomarle el solemne juramento en 
un emotivo acto donde se han cumplido los resguardos 
sanitarios por el COVID-19.

La Dra. Boix tiene una extensa carrera en el foro local, 
e incluso en el 2011 fue electa como Vocal Primera en 
la Comisión Directiva del Colegio de Abogados de Río 
Grande.

Walter Luciani

A los 60 años se recibió de abogado y 
obtuvo su segundo título universitario
El doctor Ernesto Löffler, docente y Coordinador de la carrera de Abogacía de la UCES -además de flamante juez del Superior Tribunal de Justicia- se-
ñaló a través de sus redes sociales que “recibo en este acto la tesis de grado del más grande de mis alumnos de UCES, el flamante abogado Walter René 
Luciani. Es un trabajo excelentemente escrito y muy original. Obtuvo una calificación de 10 puntos. Walter es un ejemplo de perseverancia y valores 
democráticos, como dirigente nos enseña que nunca es tarde para estudiar Derecho”.

Walter René Luciani, flamante abogado recibido en la UCES, habló en Aire Libre 
FM tras recibir su segundo título universitario a los 60 años.

Sala Civil de Río Grande

Juró la nueva Relatora en la Cámara de Apelaciones
Este viernes, el Dr. Ernesto Löffler tomó juramento a la Dra. Josefa Margarita Boix como Relatora de la Sala Civil de la Cámara de Apelaciones distrito 
Norte de Tierra del Fuego. El solemne acto se realizó ajustándose a todos los protocolos sanitarios.

El Dr. Ernesto ‘Nené’ Löffler, integrante de esta al-
zada, fue el encargado de tomarle el solemne jura-
mento en un emotivo acto donde se han cumplido 
los resguardos sanitarios por el COVID-19.
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Río Grande.- Miguel Cárdenas Pérez, 
presidente de ACHER, Asociación Chi-
lena y Hermanos de esta ciudad, desta-
có la gran concurrencia a la campaña de 
corte solidario de cabello para niños en 
edad escolar, aunque en esta oportunidad 
también participaron varones adultos y 
damas.

“Primero y fundamental, queremos agra-
decer a todos aquellos colaboradores que 
de alguna u otra forma se han ofrecido 
a trabajar en esta campaña solidaria de 
corte de cabello para todos los chicos en 
edad escolar y también adultos”, recono-
ció Cárdenas.
Entendió que “se ha logrado esta meta de 
contribuir con la comunidad, creo que fue 
un lindo gesto solidario y ojalá sea repetiti-
vo para otras instituciones también”.
Agregó que “fue un domingo muy lindo, 

lleno de solidaridad y amor acá en la sede 
de ACHER, donde pudimos ofrecer tor-
tas fritas, chocolatadas, café, te, gaseosas 
y creo que es importante este esfuerzo 
que hace la comunidad chilena en Río 
Grande y también de la ONG Unir y Ha-
cer que durante un año completo en pan-
demia, colaborando con dos comedores 
comunitarios. Creo que es valorar el es-
fuerzo de los ciudadanos riograndenses y 
de los extranjeros que de este modo, está 
agradeciendo a la ciudad con su actitud 
solidaria; Río Grande es un crisol de na-
ciones y provincianas y este es un modo 
de materializar este agradecimiento. Creo 
que es importante el aporte para el bien 
común público, es fundamental que las 
instituciones se unan en este cometido 

solidario”. 
Por su parte Eddie Vargas Macías, inte-
grante de Unir y Hacer, destacó la cola-
boración de los integrantes de ACHER 
que han prestado sus instalaciones y su 
trabajo para los niños en este evento so-
lidario. “Recientemente nos unimos con 
ACHER que tiene una trayectoria muy 

importante en la comunidad y que ade-
más tiene una bonita sede con todas sus 
comodidades como para llevar adelante 
actividades”.
En tren de agradecimientos, Eddie Var-
gas destacó “a todos los que colaboraron 
y colaboran silenciosamente haciendo 
estas tareas para la comunidad, quedó 
demostrado que cuando las instituciones 
se unen para un fin noble, los resultados 
son estos”.
Ambos entrevistados agradecieron a los 

peluqueros que llevaron adelante la tarea, 
a los integrantes de ambas instituciones 
que amasaron y cocinaron las tortas fri-
tas, encabezados por el panadero Sergio 
Mella; a los que ayudaron en la cocina y 
atendieron a los vecinos que llevaron a 
sus hijos para este corte de cabello, ac-
tividad que se hizo respetando estricta-
mente los protocolos y también a Juan 
Manuel Grini de AFG Transporte y Ser-
vicios, quien puso uno de sus colectivos 
para traer y llevar a los niños de los ba-
rrios más alejados.
Trabajaron Sergio Mella, Hilda Álvarez, 
Antonio Barría, Francisca Arjel, Blanca 
Quezada, Soledad Rodríguez, Juan Car-
los Zapata, Juan Manuel Grini, Karina 
Vargas, el propio Miguel Cárdenas y los 

periodistas Hugo Orosco y Ramón Ta-
borda Strusiat.
  

“FUE UN GUSTO 
COLABORAR CON ACHER”

En tanto Gabriel Nievas de Espartacus 
Barbershop de Río Grande, confió que 
“para nosotros fue un gusto colaborar 
con la Asociación Chilena y Hermanos 

como también para la ONG Unir y Ha-
cer que nos han convocado a esta activi-
dad solidaria; es la primera que llevamos 
con ellas y la tercera que realizamos junto 
a otras instituciones para este servicio a 
la gente, en este caso, mayoritariamente a 
los niños en edad escolar”.
“Estamos muy contentos de estar en un 
evento solidario, nos gusta mucho lo que 

hacemos en este tipo de eventos don-
de podamos ayudar y ser solidarios con 
quienes más lo necesitan”, agregó.

Destacó el estilista que “fue evento de 
gran magnitud, ha tenido mucha concu-
rrencia que apenas nos dio tiempo, máxi-
me un domingo donde la gente mayor-
mente sale al campo a esparcirse. Quiero 
agradecer a todos los chicos que me 
acompañaron hoy, a Facundo, a Casiano, 
Alan, Abigail y Rocío”.
También cuatro importantes firmas del 
ramo y distribuidoras de productos de 

primera línea acompañaron aportando 
elementos relacionados con la peluque-
ría, como Staff  Peluquería (Distribuido-
ra y Academia ubicada en Bilbao 944), 
Walter Distribuidora (Irigoyen 1037), 
Jussy RG (Avenida San Martín 626) y 
Pandöra Distribuidora (Rivadavia 978). 
“Todas estas firmas han colaborado con 
distintos elementos y materiales para que 

nosotros podamos llevar adelante este 
evento que fue una jornada intensa de 
trabajo”, finalizó. 

Recolección de alimentos no perecederos

Exitoso corte solidario de cabello en ACHER
Este domingo a la tarde se llevó adelante la campaña de corte solidario de cabello en ACHER impulsada por esta Asociación Chilena y Hermanos en 
conjunto con la asociación Unir y Hacer, con el doble objetivo de recolectar alimentos para comedores comunitarios y brindar un servicio, especialmente 
a los niños en edad escolar. Seis peluqueros, cuatro varones y dos mujeres, fueron los que hicieron este corte de cabello. Ambas instituciones agradecieron 
también a los medios de comunicación “que han hecho posible esta gran convocatoria”.
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Río Gallegos.- Cuatro personas murieron en el Lago 
Cardiel, cerca de la ciudad santacruceña de Goberna-
dor Gregores, cuando un fuerte temporal de viento dio 
vuelta los kayaks en los que navegaban, informaron este 
domingo fuentes policiales.
Daniel Barría (34), presidente del Concejo Deliberante 
local, su hermano Javier Barría (30), policía con pres-
tación en bomberos, Elsa Raquel Martínez (49) y Ma-
rianelle Bosseo (26), murieron en el accidente que se 
produjo en la zona de “Bahía El Griego” en la tarde del 
sábado, aunque la búsqueda se extendió hasta pasado 
este mediodía, con el hallazgo del cuerpo del bombero 
y buzo, confirmado a Télam por fuentes policiales. 
En tanto medios santacruceños destacan que el grupo 
de kayakistas se accidentó el sábado por la tarde en Lago 
Cardiel, lugar turístico ubicado a unos 70 kilómetros de 
la localidad de Gobernador Gregores. 
Entre los involucrados hay familiares del diputado Clau-
dio Barría y fuentes policiales confirmaron a El Diario 
Nuevo Día el triste desenlace de cuatro personas falle-
cidas. Se trata de: Daniel Barría (Presidente del Con-
cejo Deliberante de Gregores), Javier Barría, bombero 

de unidad décima y buzo táctico, Elsa Raquel Martínez 
(madre de otro de los accidentados) y Marinelle Boseo.
Se supo que el accidente ocurre cuando un temporal 
azotó a la zona y sorprendió a los navegantes que dis-
frutaban del día. Por el hecho se dio conocimiento al 
Juzgado interviniente de Puerto Santa Cruz, quien or-
deno recabar testimonio al personal que participó en 
el rescate-salvamento y el traslado de los occisos hacia 
morgue del hospital local, para su posterior traslado ha-
cia la ciudad de Río Gallegos fines efectuarse autopsia 
correspondiente.
En tanto La Mañana de Neuquén destacó que la comu-
nidad santacruceña quedó conmocionada por el trágico 
hecho. Unos turistas observaron cómo dos kayaks se 
dieron vuelta por un fuerte temporal de viento que se 
desató en la zona de forma repentina y llamó a la Poli-
cía, que a las 16 horas tomó conocimiento de lo suce-
dido. A partir de ahí y por 20 horas seguidas, se inició 
un operativo de búsqueda que contó con 50 efectivos 
de Gendarmería, del Grupo Especial de Operaciones 
Rurales (GEOR) y Bomberos, además de vecinos que 
aportaron motos y camionetas 4x4. Cabe resaltar que 

el Lago Cardiel tiene una profundidad de 76 metros y 
una superficie de 370 kilómetros cuadrados, es decir, el 
doble del tamaño de la Ciudad de Buenos Aires.
Los primeros en aparecer y ser salvados fueron el di-
putado Claudio Barría y un niño, de ocho años, que 
naufragó durante cuatro horas aferrado a un salvavidas. 
Ambos estaban fuera de peligro aunque con signos de 
hipotermia.
Lo siguiente que encontraron los grupos de búsqueda 
fue un cuerpo flotando en el lago, quien fue identificado 
como Daniel Barría, presidente del Concejo Deliberan-
te y hermano del legislador por municipio de Gober-
nador Gregores. Momentos después, se ubicó a John 
Hofman, que sobrevivió a la tragedia y hasta ayer, se 
encontraba internado.
Durante la madrugada, a las 2.40 horas, fueron hallados 
en la orilla los cuerpos sin vida de las dos mujeres. Fue-
ron identificadas como Elsa Martínez, madre de John, y 
Marinelle Boseo, una veterinaria cordobesa de 26 años 
que le dio el salvavidas atl chico. Por la mañana, se des-
cubrió el cadáver de Javier Barría, el tercer hermano, 
que era cabo de la División Cuartel Bomberos 10° de 
Gregores.

Las víctimas fatales son Daniel Barría, presidente del Concejo Deliberante local; su hermano Javier Barría, policía con prestación en 
bomberos; Elsa Raquel Martínez y Marianelle Bosseo, quienes murieron después de que se dieron vuelta sus embarcaciones. Los primeros 
en aparecer y ser salvados fueron el diputado Claudio Barría y un niño, de ocho años, que naufragó durante cuatro horas aferrado a un 
salvavidas. Ambos estaban fuera de peligro aunque con signos de hipotermia.

La Policía tomó conocimiento de lo sucedido cerca 
de las 16:00, luego de que un grupo de turistas vie-
ra cómo varias personas a bordo de dos kayak se 
accidentaran.

Una de las víctimas fatales fue Daniel Barría, presi-
dente del Concejo Deliberante de Gobernador Gre-
gores. 

Santa Cruz

Cuatro kayakistas murieron en el Lago 
Cardiel a raíz de un temporal de viento

Restos de un chaleco salvavidas en el Lago Cardiel.



Tierra del  Fuego, lunes 1 de  M A R Z O  de 2021 Pag. 19PROVINCIALES

Ushuaia.- Este domingo, siendo las 14:40 
horas, personal policial es alertado sobre 
un accidente vehicular, con posibles le-
sionados. En la intersección de las calles 
Magallanes y Pontón Río Negro. Los 
rodados involucrados fueron un rodado 
Ford modelo Eco Sport, cuyo propieta-
rio, Osvaldo Andonio Domínguez (61), 
aseguró que la unidad se encontraba es-
tacionada sobre la calle Magallanes; un 
VW modleo gol color blanco, cuyo cho-
fer fue identificado como Santiago Páez 
(23) y 
Chofer del rodado marca VW modelo 
gol color blanco, y un vehículo Renault 
Duster, color gris, el cual se encontraba 
estacionado también y cuya propietaria 
es Laura Catalina Abdala (42).

Según el parte policial, el rodado VW 
GOL conducido por Páez transitaba por 
Magallanes hacia el centro de la ciudad 
para luego colisionar a los dos vehículos 
estacionados (sin ocupantes).
Resultaron con lesiones el conductor y 
su acompañante de quien hasta anoche 
no se poseían datos. Ambos fueron tras-
ladados a sede hospitalaria en ambulan-
cia. 
“En relación al presente hecho se mantu-
vo comunicación telefónica con la Dra. 
López Vega quien refirió se le efectúe ex-
tracción de sangre al conductor del VW 
y una vez obtenido el certificado médico 
del acompañante, se le informe nueva-
mente a los fines de disponer nuevas me-
didas”, explicaron desde la policía.

Ushuaia.- Siendo las 15:22 horas, perso-
nal policial es alertado de un posible ac-
cidente vehicular en Ruta N 3 a la altura 
del puente del río Pipo. 
Arribados al lugar la comitiva dio cuenta 
en primera instancia que se localizó un 
rodado Marca Volkswagen Marca Gol 
Trend con signos de haber volcado, no 
habiendo ocupantes en el lugar. 
Atento a ello y tras realizar las averigua-
ciones pertinentes, en ese instante se hizo 
presente en el lugar un masculino quien 
dijo llamarse Cristian Ariel Medina (24), 
aludiendo ser el conductor de la unidad 
siniestrada. Constatándose que el nom-
brado se hallaba alcoholizado y sin la do-
cumentación pertinente para circular. 
Al lugar se hizo presente personal de 
bomberos voluntarios a efectos de rea-
lizar las tareas correspondientes respecto 
al aseguramiento del vehiculo. No asis-
tiendo a la persona involucrada que se 

encontraba en buen estado de salud. De 
igual forma se requirió personal de Mu-
nicipalidad Transito.

ALCOHOLEMIA POSITIVA

Respecto al hecho personal municipal 
efectuó test de alcoholemia al joven Me-
dina “dando como resultado 1,63 ml de 
alcohol en sangre”, dijeron fuentes po-
liciales. 
Atento a ello “se hizo presente la grúa en 
el lugar la cual no pudo retirar la unidad 
dado a la ubicación de la misma. Por lo 
que continuamente se hizo entrega del 
rodado Volkswagen mediante acta estilo 
al progenitor del masculino, el Sr. Milton 
Medina.
En tanto que el conductor quedó dete-
nido en la faz contravenciónal siendo 
traslado hacia el HRU y posterior quedar 
alojado en dependencia policial”.

Tolhuin.- Siendo las 15.30 horas, la policía tomó co-
nocimiento de un vuelco por la Ruta Complementaria 
A, tomando intervención en primera instancia, el per-
sonal apostado en el ingreso al Destacamento Policial. 
La Policía verificó el lugar, distante un kilómetro de 
la Ruta Nacional N° 3 y constató un rodado volca-
do marca Hyundai, modelo i10,  color gris, siendo su 
conductora Georgina Carla Laprida (38) y su acompa-
ñante Ramiro Solano Araujo (35). Ambos sin lesiones. 
Se resguardó el lugar y se hicieron las actuaciones de 
rigor.

En Ruta 3

Iba alcoholizado 
y volcó
Un joven conducía un rodado Volkswagen Marca Gol Trend terminó vol-
cando en la Ruta 3 a la altura del puente del río Pipo, siendo trasladado al 
Hospital Regional Ushuaia. Según el test del alcoholemia, arrojó 1,63 ml 
de alcohol en sangre. 

Estado en que quedó el vehículo siniestrado

Resultaron con lesiones el conductor y su acompañante de quien hasta anoche 
no se poseían datos.

En Magallanes y Pontón Río Negro

Un vehículo colisionó con 
dos rodados estacionados 
en Ushuaia
Tres vehículos se vieron seriamente afectados a raíz de una colisión por 
parte de uno de ellos. El conductor y el acompañante del rodado que 
embistió a los otros dos que estaban estacionados, fueron trasladados al 
hospital.

En cercanías de Tolhuin

Una mujer volcó en la Complementaria A
Una mujer volcó este domingo en la Comple-
mentaria A, aproximadamente un kilómetro del 
Destacamento Policial de la Ruta Nacional N° 3. 
La conductora y el acompañante resultaron sin 
lesiones. 

La Policía resguardó el lugar y se hicieron las actuaciones de rigor.
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Río Grande.- Continuando con esta se-
rie de competencias ajedrecísticas que el 
Instructor y Árbitro Nacional; Andrés 
Ortiz realiza junto a su alumnado en las 
instalaciones del (SUM) del ‘Club Social 
y Deportivo Los Ñires’, el sábado 27 de 
febrero desde las 15.00 horas, disputó 
el “Quinto Torneo de Ajedrez Entrena-
miento 2021” por Sistema Suizo junto 
a doce jugadores de diferentes edades 
y que se enfrentaron a siete rodas con 
un tiempo de reflexión de diez minutos 
más tres segundos de incremento. Que 
en la primera ronda Estefanía Amarilla 

se impuso ante su joven rival Nazareno 
Mazola, mientras que Priscila Chávez cae 
ante el experimentado Jhonatan Revollo, 
el choque de las dos jugadoras con ELO 
FIDE Jazmín Donda y Yain Romero 
Sánchez favoreció a Jazmín y el clásico 
entre los fuertes jugadores Salvador Al-
mirón y Antonio Yanacón fue para Sal-
vador, ambos jugaron varios torneos na-
cionales e internacionales en su haber. La 
segunda ronda en un fixture muy particu-
lar donde se enfrentaron los seis varones 
contra las seis damas del torneo; Jhona-
tan ante Estefanía, Frutos contra Belén, 

Salvador y Jazmín, Nazareno enfrentó a 
Priscila, León versus Abril Donda y An-

tonio ante Yain, donde triunfaron en esta 
oportunidad los varones. En la tercera 
ronda Revollo ofreció dura resistencia 
ante Frutos y no pudo mantener el tiem-
po de reflexión, en la cuarta ronda Sal-
vador consigue el equilibrio ante Frutos, 
y la debutante Abril Donda consigue su 
primer triunfo ante Priscila Chávez, y lle-
ga la partida esperada entra Antonio Ya-
nacón y Frutos en la quinta ronda donde 
Antonio quedó a merced del juego de 
Leandro, Frutos se mantiene como líder 
con triunfos en la sexta ronda y séptima 
ronda ante Jazmín Donda, que tras vein-
te minutos de juego en un final de damas 
y torres, y luego ante Estefanía Amarilla 
en una sorpresiva red de mate en plena 
apertura.
Detallando a continuación las posiciones 
finales: 
Primer lugar para Leandro Frutos invicto 
con 6,5 puntos 
Segundo lugar Salvador Almirón con 5,5 
unidades 
Tercera posición fue Jhonatan Revollo 
con 5 puntos 
Cuarta ubicación para Antonio Yanacón 
con 4 unidades, Belén Romero y Jazmín 
Donda quedaron con 4 puntos, y Belén 
quedó como mejor dama favorecida por 

Ajedrez

V Torneo Entrenamiento 2021
El sábado 27 de febrero, a partir de las 15.00 horas en las instalaciones del 
‘Club Social y Deportivo Los Ñires’, se jugó el “Quinto Torneo de Ajedrez 
Entrenamiento 2021” junto a doce ajedrecistas bajo el Sistema Suizo a 
siete rodas y con un tiempo de reflexión de diez minutos más tres segundos 
de incremento para cada jugada. 

Los alumnos de la Escuela de Ajedrez Los Ñires que participaron del “V Torneo Entrenamiento 2021”.

Leandro Frutos frente a Jazmín Donda.
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el sistema de desempate, luego Estefa-
nía Amarilla, Yain Romero Sánchez y 
Nazareno Mazola con 3 triunfos, León 
Ramírez y Abril Donda con 2 unidades y 
Priscila Chávez con 1 punto.

“VI TORNEO 
ENTRENAMIENTO 2021”

Hoy lunes 1 de marzo a partir de las 
17.30 horas en el (SUM) del ‘Club Social 
y Deportivo Los Ñires’, se juega el “VI 
Torneo Entrenamiento 2021” bajo Sis-
tema Suizo a nueve rondas y tendrá un 
tiempo de reflexión de quince minutos 
más diez segundos de incremento, y to-
das las mesas contarán con relojes digita-

les ya que en el certamen jugarán los ju-
gadores más experimentados de primera 
y segunda categoría junto con los nuevos 
valores, integrando a los alumnos que ya 
tienen de dos a tres meses de clases jun-

to con chicos con muchísima experiencia 
quienes a través del torneo trasmitirán 
valioso conocimiento para quienes se ini-
cian en el juego ciencia. Las inscripciones 
son gratuitas y se realizarán a partir de 
las 17.00 horas hasta minutos antes del 
inicio del torneo.
Link Torneo V Entrenamiento 2021: 
https://chess-results.com/tnr550872.
aspx?lan=2&art=1&turdet=YES

Estefanía Amarilla vs. Leandro Frutos.

Belén Romero frente a Antonio Yanacón.

Salvador Almirón frente a Leandro Frutos.

Donde frente a Priscila y Yain vs. León. Estefanía Amarilla frente a Priscila Chávez.

Río Grande.- Continuando con esta serie de encuentros 
futboleros que se realizan entre las dos ciudades fuegui-
nas en el marco del ‘Centenario de Río Grande’; el sábado 
20 de marzo desde las 10.00 horas con la concentración 
previa en la cancha municipal de césped sintético que está 
ubicada en el barrio (AGP), para luego enfrentarse los 

seleccionados riograndenses con la ciudad capital en la 
categoría de femenino que está a cargo de Gonzalo Za-
bala desde las 12.00 horas, y la división de sub-17 que 
conduce Mario Triviño jugaran a las 14.00 horas, y ce-
rrando la jornada a las 16.00 horas con el choque final 
entre la Selección de Río Grande vs. Ushuaia en Mayores.

Liga Oficial de Fútbol Río Grande

Se enfrentaran los 
seleccionados de Río 
Grande y Ushuaia
La Liga Oficial de Fútbol local informó que el sábado 20 de marzo a partir de las 12.00 horas en 
las cancha de césped sintético del barrio (AGP), se enfrentaran los seleccionados de Río Grande 
y Ushuaia en las categorías de femenino, sub-17 y Mayores en el marco del ‘Centenario de Río 
Grande’.

Mario Triviño será el Director Técnico de la división 
sub-17 para el encuentro que se realizará frente a 
Ushuaia el sábado 20 de marzo a las 12.00 horas en 
la cancha municipal de césped sintético que está 
ubicada en el Barrio (AGP). 
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Tolhuin.- Cumpliendo y respetando las 
indicaciones de prevención, el sábado 
26 de febrero se realizó el cierre de las 
Actividades de “Verano Recreativo para 
Adultas y Adultos Mayores” que contó 

con caminatas, clases de folklore y tan-
go, almuerzo, música en vivo y la pre-
sencia del Intendente; Daniel Harring-
ton y la Secretaria de Gobierno; Nancy 
Jodurcha, donde compartieron con el 

grupo este especial día. 
Que desde el Municipio expresaron 
que: “Es necesario brindar a nuestras 
‘Adultas y Adultos Mayores’ el tiempo 
que se merecen y un espacio de con-

tención para disfrutar de la vida, bailar, 
reír, jugar, compartir experiencias y co-
nocer la historia de cada uno nos llena 
de alegría y esperamos encontrarnos 
pronto”.

Ushuaia.- Tras el inicio de la Pandemia, el 
Club Atlético Boca Juniors lanzó un pro-
grama de descuentos con el objetivo de 
ayudar a través de un descuento a todos 
los socios que más lo necesiten, y algunos 
de los descuentos se obtienen a través de 
la página oficial de Boca Juniors, donde 
cada socio podrá acceder a los descuentos 
por medio de un cupón que debe descar-
garse de la web.

Al respecto; Leandro Dávalos detalló que: 
“De acuerdo a la firma del convenio que 
se realizó junto a Martín Guardamanga, 
uno de los dueños del Hotel Tolkeyen, los 
requisitos para que los socios y socias re-
cibían el descuento son sencillos, ya que 
debe tener la cuota al día y presentar el 
carnet en la conserjería del hotel”. “Don-
de el convenio consiste en un descuento 
del 30% en la tarifa del mostrador al mo-

mento de contratar el hospedaje, sumado 
a una rebaja en el servicio de lunch y Bu-
ffeteria, ya que el beneficio está destinado 
a todos los socios y socias del club Boca 
Juniors, y quienes no tengan la credencial 
-carnet del club- solo deberán comuni-
carse con ‘La Peña del Fin del Mundo’ 
al 2901-559367 con el fin de chequear su 
condición en el club”. “Además, para des-
tacar,  ya son más de cuarenta los comer-
cios con los que tenemos convenios de 
descuentos en Ushuaia”. “Así es que para 
mayor información sobre los beneficios 
en Ushuaia; escribirnos por WhatsApp o 
vía email a bocaenushuaia@gmail.com; y 
si aún no sos socio o socia de Boca Ju-
niors. ¡Asóciate!
h t t p s : / / w w w . f a c e b o o k .
com/692505217523549/posts/38480272
01971319/?sfnsn=scwspmo

Tolhuin

Finalizó el Programa “Verano Recreativo 
para Adultos Mayores”
El viernes 26 de febrero finalizaron las actividades de “Verano Recreativo para Adultas y Adultos Mayores” en la ciudad de Tolhuin con una especial 
jornada en el Camping Municipal “Laguna del Indio”.

La Peña del Fin del Mundo Boca Juniors

Se sumó el Hotel Tolkeyen para “Beneficio Xeneize”
En el marco del programa “Beneficio Xeneize” que lleva adelante ‘La Peña del Fin del Mundo Boca Juniors’ en la ciudad capital, el responsable del 
área; Leandro Dávalos, firmó un convenio con el Hotel “Tolkeyen” para que todos los socios y socias del Club Atlético Boca Juniors puedan acceder a un 
descuento durante su estadía en la ciudad de Ushuaia.
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Río Grande.- El sábado 27 de febrero, el 
intendente; Martín Pérez junto al Conce-
jal; Raúl Von Der Thusen, y el subsecreta-
rio de Planificación, Inversión y Servicios 

Públicos; José Silva, recorrieron el nuevo 
espacio recreativo del “Playón Deporti-
vo” que está ubicado en la calle Gober-
nador Anadón y Cambaceres del Barrio 
Textil, y que es el tercero que inaugura la 
actual gestión municipal. 
Continuando con la construcción y re-

modelación de los diferentes espacios re-
creativos que pertenecen al municipio de 
nuestra ciudad, el sábado 27 de febrero el 
intendente; Martín Pérez junto al Conce-

jal; Raúl Von Der Thusen, y el subsecreta-
rio de Planificación, Inversión y Servicios 
Públicos; José Silva, recorrieron la nuevas 
instalaciones del nuevo espacio recreativo 
del “Playón Deportivo” que está ubicado 
en la calle Gobernador Anadón y Camba-
ceres del Barrio Textil, y que es el tercero 

que inaugura en la actual gestión, ya que la 
obra estuvo durante años paralizada y este 
sábado quedó oficialmente habilitada, y de 
esta manera, se está concretando el com-
promiso que había asumido Martín Pérez 
el de finalizar diez playones en distintos 
puntos de la localidad.
Al respecto, el ejecutivo municipal detalló 
que: “Al comenzar la gestión decidimos 
reactivar y finalizar los Playones Depor-
tivos que estaban paralizados, y hoy (por 

sábado) estamos muy orgullosos de que 
muchos chicos y chicas tengan un nuevo 
espacio para divertirse y disfrutar con sus 
amigos y su familia a metros de sus casas”. 
“Ya que es prioritario poder llegar al cen-
tenario habiendo concretado los playones 
a cielo abierto que estamos construyendo 
en distintos puntos de la ciudad, y estos 
nuevos espacios de encuentro servirán 
para mantener a nuestros chicos cuidados 
en ámbitos seguros para ellos”, finalizó.

Municipio local

Se inauguró el “Playón Deportivo 
del Barrio Textil”
Es el tercero que inaugura la actual gestión municipal. Está ubicado sobre calle Anadón, en el B° Textil. La obra estuvo durante años paralizada y este 
sábado quedó habilitada. De esta manera, se está concretando el compromiso que había asumido el intendente Martín Pérez, de finalizar 10 playones 
en distintos puntos de la ciudad.

Gente que sabe...
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“Es un tremendo esfuerzo el que está haciendo el Municipio, que está haciendo el intendente 
Walter Vuoto, que por cualquier lugar que uno vaya por la ciudad ve la cantidad de obras 
que se están haciendo. Esto le cambia la vida a los vecinos, esto mejorar totalmente la cali-
dad de vida en la ciudad”, sostuvo el Jefe de Gabinete, Mario Daniele.

Plan de obras de la Municipalidad de Ushuaia: 

Comenzó la pavimentación de la calle Los Ñires

Ushuaia.- El Jefe de Gabinete de la Municipalidad de 
Ushuaia, Marío Daniele recorrió este domingo la obra 
de pavimentación de la calle Los Ñires en el barrio 
Pipo,  acompañado de la legisladora provincial Victoria 
Vuoto, los concejales de la ciudad Gabriel de la Vega, 
Javier Branca, la concejala Laura Avila y la Secretaria de 
Planificación e Inversión Pública de la Municipalidad, 
Gabriela Muñiz Siccardi, quien brindó precisiones so-
bre los avances de los trabajos realizados hasta el mo-
mento.
Daniele expresó que “estamos muy felices y muy or-
gullosos de recorrer esta obra de pavimentación en el 
Pipo,  donde están colocando el asfalto en el primer 
tramo de una obra con una extensión superior a los 900 
metros, que es muy importante para nuestra ciudad”. 
“Es un tremendo esfuerzo el que está haciendo el Mu-
nicipio, que está haciendo el intendente Walter Vuoto, 

que por cualquier lugar que uno vaya por la ciudad ve la 
cantidad de obras que se están haciendo. Esto le cambia 
la vida a los vecinos, esto mejorar totalmente la calidad 
de vida en la ciudad”, sostuvo el Jefe de Gabinete.
La Dra. Muñiz Siccardi, al frente de la Secretaría de Pla-
nificación e Inversión Pública indicó que “se comenzó 
con la primera capa de 5 cm. de asfalto en caliente en 
una extensión de casi 200 metros lineales, donde se vol-
caron 170 toneladas de asfalto”. La titular de la cartera 
de obras explicó que “en unos días más, se colocará 
otra capa de 5 cm para alcanzar el espesor de 10 cm que 
prevé la obra en 7 metros de ancho de calzada”.
“Fue una gran decisión del Intendente Walter Vuoto 
la de llevar adelante esta pavimentación que une varios 
sectores dentro del barrio Pipo, y es también un cir-
cuito muy usado por la actividad turística”, destacó la 
funcionaria.

Agregó que “se ha hecho un trabajo muy grande por-
que hemos tenido que sacar todo el suelo, poner piedra, 
hacer el pedraplen, poner geotextil y trabajar la base 
para recién comenzar con la etapa de pavimentación 
que inicia con estos primeros 200 metros”.


